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~~~EDITORIAL~========~ 

OTRA CITA 
IMPORTANTE 

H
ACE ahora algo más de 
cuatro años todos ha
blábamos de las espera
das primeras elecciones 

democráticas municipales des
pués de mucho tiempo. En Alca
lá de Henares, Torrejón de Ar
doz, Coslada y San Fernando la 
izquierda obtuvo una mayoría 
aplastante en las urnas. Unos 
hombres nuevos tuvieron la res
ponsabilidad de comandar las 
naves municipales durante cua
tro años. A los electores toca el 
turno de decidir si los dos parti
dos que gobernaron los munici
pios siguen siendo merecedores 
o no de seguir. Y sólo a los ciuda
danos corresponde este dere
cho. 

Es una de las reglas, la básica, 
de un sistema democrático. 
También es una norma funda
mental, recogida en la Constitu
ción, «la convivencia pacífica». 
La mayor parte de los españoles 
ha demostrado ya reiteradamen
te, su irrenunciable deseo de 
que ésto sea así. 

La campaña municipal no es, 
ni tiene por qué ser una excep
ción. El respeto por los que no 
piensan igual que uno es un 
comportamiento extendido en la 
mayor parte de las personas, 
partidos y asociaciones de este 
país. Pero sigue habiendo, des
graciadamente, excepciones. Ca
sos por los que no se puede ge
neralizar, pero ahí están. Al pare-

"<t cer, el pasado miércoles, 20 de 
abril, hubo más que palabras en
tre militantes de Alianza Popular 
por una parte, y militantes del 
Partido Demócrata Liberal por 
otra. El hecho ocurrió en Alcalá 
de Henares. Que esto no se vuel
va a repetir será uno de los éxi
tos de estas elecciones munici-

pales, independientemente de 
cuál sea el resultado. 

El resultado de las consultas 
electorales, desde que España 
empezó a ser regida por un siste
ma constitucional y democráti
co, siempre ha dejado claro que 
los «amigos de echarse al mon
te» a la mínima ocasión y opor
tunidad tienen poco que hacer. 
Y aún hay quien, a falta de razón 
para convencer, lo intenta por la 
fuerza. Algo así dijo Unamuno y 
casi le pegan un tiro. Los de la 
fuerza, por supuesto. 

Por otra parte, y a pesar de 
que en este número de DESPUN
TE no recoge información refe
rente al tema -nuestro espacio 
es limitado-, el 8 de mayo tam
bién se va a votar el Parlamento 
Autónomo de Madrid. Son elec
ciones de una importancia capi
tal para la Comunidad Autóno
ma de Madrid. Este será uno de 
los pasos fundamentales para la 
resolución de muchos de los 
problemas que nos afectan a to
dos. Y la mejor garantía de ello 
será un rápido y eficaz traspaso 
de transferencias, que permitan 
al Gobierno y Parlamentos Auto
nómicos que surjan de las urnas, 
la consecución de las metas que 
se ha fijado Madrid. 

Es, pues, otra cita importante 
para los ciudadanos españoles 
tras las elecciones del pasado 28 
de octubre. Sean cuales sean los 
resultados y, por tanto, los parti
dos o formaciones políticas favo
recidos por el sentir popular, es 
otro paso importante para el 
asentamiento del sistema demo
crático en España. Al mismo 
tiempo, todos deseamos que 
nuestros municipios y la Comu
nidad Autónoma de Madrid se 
conviertan en instrumentos efi
caces para conseguir mayores 
niveles de bienestar social. O 
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ESPECIAL ELECCIONES 
MUNICIPALES 

El presente número de Des
punte se dedica, exclusivamen
te, al tema de las elecciones 
municipales que han de cele
brarse el día 8 de mayo. Des
punte ha querido ofrecer a sus 
lectores un panorama comple
to de las características de las 
candidaturas y de los progra
mas con los que los diversos 
Partidos Políticos concurren a 
estas elecciones, conscientes 
de la importancia que la infor
mación tiene en el momento de 
ejercer el derecho al voto de 
una forma reflexiva y respon
sable. Al mismo tiempo, el pre
sente número significa una 
constancia documental de es
tas importantes segundas elec
ciones municipales democráti
cas en nuestra comarca. 

Por los motivos expuestos se 
han eliminado, en esta ocasión, 
las habituales secciones de que 
normalmente consta Despunte.e!) .... 
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~~~~~~~~~~~~~~~~~TORREJON~~~ 

José de Cruz, Alcalde de Torrejón y número uno socialista 

<<Hemos iniciado el camino para 
convertir un pueblo en una ciudad>> 

\ 

El actual Alcalde de Torrejón es muy'· 
madrugador. Hemos tenido que 

hacerle la entrevista a las 8 de la 
mañana, en su despacho del 

Ayuntamiento. Este hombre, de 53 
años, entra a trabajar al Ayuntamiento 

antes que ningún funcionario, y sale 
detrás del último. Durante toda su 

vida sólo ha hecho tres cosas: 
trabajar, trabajar y trabajar. El mismo 

reconoce que tiene una manía casi 
obsesiva. 

S 
OY un enamorado de 

11 las personas serias y 
' ' trabajadoras. Creo 

que quien posee estas 
dos cualidades lo tiene todo. Es una 
máxima que me enseñó mi padre 
de pequeño». A los nueve años, el 
número uno socialista de Torrejón 
perdió a su padre. 

José de Cruz Frutos nació en 
Madrid, «en el barrio de Prosperi
dad» añade como recalcando sus 
señas de identidad. Desde hace seis 
años vive en Torrejón, con su mujer. 
Tiene tres hijos. 

«Liberal y humano» 

«Soy un hombre liberal y huma
no, y al mismo tiempo muy duro 
conmigo mismo. Si no, no podría 
serlo con nadie». Así se define el Al
calde. Habla con rapidez, seguro de 
sí mismo. Detrás de él una gran es
tantería repleta de libros. A su dere
cha, una bandera constitucional y 
un retrato de Pablo Iglesias, el his
tórico fundador del PSOE, a quien 
José Cruz admira profundamente. 
«Hay ídolos de cien años de actuali
dad, como es el caso de Pablo Igle
sias», afirma Cruz. 

Sanear la hacienda municipal 

En 1979 José de Cruz asumió la 
Delegación de Hacienda en el Ayun- · 

tamiento de Torrejón, aún lo sigue 
siendo. Y a esta tarea dedica todas 
las tardes. En este sentido su labor 
ha sido callada, pero ardua. Arre
glar la hacienda de Torrejón, te
niendo en cuenta el estado en que 
se encontraba en 1979, ha requeri
do muchísimas horas de trabajo. 

Hablamos ahora de sus aficiones. 
Sus gustos literarios son tradiciona
les y castizos, como él. «Me gusta el 
costumbrismo de Galdós. Y tam
bién Pereda y Varela». Entretiene 
sus ratos de ocio los domingos vien-

José de Cruz Frutos junto a Romá Cuyás,;Óele-
gado Nacional de Deportes. ! 

\ 

do jugar a la petanca o al fútbol , 
«cuando el Torrejón juega en el 
pueblo». Es amigo también del ci
clismo. 

Cuando le decimos que valore la 
gestión de estos cuatro años, res
ponde con modestia que «Sólo he
mos iniciado el camino para con
vertir un pueblo en ciudad». Hemos 
creado la infraestructura necesaria 
para que esto sea así ». Hay un pro
blema grave que ha sido el funcio
namiento del ambulatorio. Sus ins
talaciones eran y son de abandono. 
Y también la cuestión de las urgen
cias. Pero es un tema en el que el 
Ayuntamiento no ha podido entrar 
en ello, porque no es competencia 
nuestra sino del Ministerio». 

Confiar en el Alcalde 

«Más contento estoy en cuanto a 
Cultura y Deportes. No había nada. 
Proyectos muchos, pero los hemos 
tenido que hacer nosotros. Y es que 
Torrejón era un pueblo caótico en 
todos los sentidos». José Cruz pien-
sa que los vecinos de Torrejón tie- l/') 

nen confianza en él, «porque todo el 
mundo valora mucho el trabajo, y 
yo cuando tomé posesión del cargo f 
prometí trabajar, y eso lo he cum
plido». 

El proyecto de José Cruz, «Si los ~ 
vecinos me votan», está basado en s¡ 
la continuidad, «porque tenemos ya _G 
una base y es la experiencia de go- -,, 



bierno. Lo tenemos más fácil que en 
otros sitios. Por ello, el reajuste y 
los cambios serán mínimos». 

un cargo muy duro, crea una gran 
tensión nerviosa. Y claro que que
ma. Pero los partidos deben que
mar al que arde, no al que no puede 
arder». 

creo que los responsables de cada 
área deberían tener más autono
mía». 

«Sólo se quema el que arde» El actual Alcalde se queja del 
enorme tiempo que dedica a firmar, 
por imperativos de la desfasada Ley 
de Régimen Local. «En este sentido 

Y José Cruz nos termina dicien
do con su cara de hombre serio que 
«los vecinos de Torrejón de Ardoz 
que han tenido problemas conocen 
a José Cruz». No insiste más. Ya 
sólo queda el pueblo por hablar. O 

Cruz considera que la Alcaldía 
«quema», como se dice ahora. «Es 

, 

Programa socialista 
para Torrejón de Ardoz 

Urbanismo, vivienda y medio ambiente 

- Aprobación definitiva del Plan General de Ordenación Ur
bana. Controlar el crecimiento urbano, en su triple plano demo
gráfico, residencial e industrial. 

- Creación de un gran parque y de otras zanas verdes. Crea
ción de infraestructuras y zona de nuevos usos. 

Alimentación, consumo y mercado 

- Creación de un Mercado Municipal, un Laboratorio Mu
nicipal permanente, un Centro Veterinario Municipal. Vigilan
cia y control del «mercadillo». Potenciación y reorganización de 
la Oficina Municipal. 

Enseñanza 

- Escolarización total. Consejo Municipal de EdU<;ación. 
Planificación educativa. 

- Potenciación de A.P.A.S. Abrir los colegios al Barrio. Fo
mentar la integración. Organización de jornadas pedagógicas. 

- Medicina escolar: control de todos los alumnos en edad 
escolar. 

Cultura 

- Potenciación y reorganización de la Universidad Popular. 
- Incremento de la participación municipal en las fiestas lo-

cales. 
- Construcción de un Auditorium Municipal. 
- Bibliotecas Municipales: creación de diferentes salas en 

los barrios. 

Deportes 

- Terminación de todas las instalaciones deportivas y nue
vas creaciones. 

- Incrementar participación en e( Consejo Municipal de De
portes. 

- Especial atención al deporte infantil y aficionado, así 
como a las escuelas deportivas. Organizaciór¡ anual de Juegos 
Municipales. 

Sanidad 

- Potenciación Centro Municipal de lá Salud. Campañas de 
formación y prevención sanitaria. Medicina escolar. 

- Descentralización del ambulatorio. Sanidad por barrios y 
centro de urgencias. 

Bienestar social 

- Creación nuevo Centro Municipal de Jubilados. Centro 
Municipal de Rehabilitación de toxicómanos. Ayudas económi
cas. Consejo de los Servicios Sociales. 

Juventud 

- Creación de centros de la Juventud. Consejo Municipal de 
la Juventud. Actividades juveniles. Escuela de Formación Profe
sional. Escuelas al aire libre. 

Mujer 

- Creación de un Departamento de la Mujer. Fomentar la 
participación femenina. 

Hacienda 

- Bomberos y Salvamento. Tasa Municipales. Impuestos di
rectos e indirectos. 

- Continuación del endeudamiento hasta lo permitido por 
la Ley. 

Policía y seguridad ciudadana 

- Formación policial. ·Medios técnicos. Patrullas nocturnas. 
Helipuerto. Cuerpo voluntarios de Protección Civil. 

Régimen interior 

- Reforma Administrativa. Mecanización e informática. Am
pliación del Boletín Municipal. Creación Gabinete de Prensa. 
Equiparación salarial. Creación empresas mixtas municipales. 
Descentralización de las oficinas de recaudación. 

Servicios municipales 

- Incremento de las dotaciones actuales. Aumento de los 
cpntenedores y de la colaboración con las comunidades de veci-
nos. · 

Tráfico y transportes 

- Estación Municipal de Autobuses. Ampliación transporte 
público. Bonos de transportes. Ampliación de zonas de peato
nes. Señalización invidentes. O 

l. 
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~~~~~~~~~~~~~~~~~TORREJON~~~ 

Francisco Benito, candidato número uno ROr el PCE 

<<Vamos a las elecciones 
sin complejos>> 

Nació en Cuenca hace 45 años. Y todavía, cuando desde lo alto de un monte 
que domina el paraje, ve su pueblo, siente una emoción especial. Peralejo 
(Cuenca) es un pueblo típicamente castellano «lleno de moscas y de calor», pero 
Francisco Benito Conde sigue yendo cada vez que puede «ya no tanto porque 
rrii mujer es gallega y hay que repartir las afectividades». 

F
RANCISCO, · Paco, el popular 
Paco Benito, encabeza la 
lista que el Partido Comu

. nista de España presenta 
para el Ayuntamiento de Torrejón. 
Por si quedaba alguna duda de 
quién es, su rostro, junto con el de 
otros candidatos, jalona hoy las ca
lles del pueblo. Es un trabajador 
nato, afirmación avalada por los 
que le conocen y han tratado con él 
durante los cuatro años que ha ocu
pado la concejalía de Obras y Servi
cios. Cuando le comentamos esta 
virtud personal, tímidamente dice 
que él no cree mucho en virtudes ni 
en defectos. «Generalmente tende
mos más a ensalzar nuestras virtu
des, pero si somos sinceros, encon
traremos más defectos.» 

Si de algo se siente orgulloso es 
de ese salto cualitativo que observa 
al volver la vista atrás: «Cuando lle
gamos a Madrid, en el 46, vivíamos 
en una casa baja, sin agua ni servi
cios. Me parece que he recorrido · 

.----------==:------::.----.do obrero, cuando se introduce en 
la vida política. Empieza en CC.00. 

· y e.n el 64 milita ya en el PCE, des
pués trabaja activamente en el apa
rato de propaganda del partido. 

Paco declara no tener aficiones 
viscerales, «no quiero sentirme pri
s.ionero de pasión alguna», aunque 

1 nosotros sabemos que el trabajo 
hace las veces de ese «carcelero» 
inexistente. Todos los días está a las 
8,30 de la mañana en el Ayunta
miento y muchos días son mas de 
las 1 O de la noche cuando regresa a 

_ _..,. casa. Es el único concejal que ha 
asistido a todos los plenos munici
pales celebrados en los últimos cua

. tro años y siempre encuentra tiem
po para recibir al presidente de esta 
mancomunidad o al vecino que 
quiere saber cuándo van a poner 

1 luz en su calle. 
Por eso tiene poco tiempo para 

leer, aunque todos los días lo hace 
«aunque sea un cuarto de hora», so

mucha distancia desde entonces y ----------------'---' 
bre todo libros de filosofía, los que 
tratan del hombre y su puesto en la 
sociedad y en el universo. Siempre 
le ha interesado lo que él llama «la 
responsabilidad de los intelectua
les», quizá porque en un principio 
sintió el rechazo innato que los 
obreros sienten por los intelectua
les, «el encuentro es difícil, hay que 
hacer grandes esfuerzos. Recuerdo 
que tenía que leer una cosa varias 
veces para entenderla». 

en eso sí me siento satisfecho, aun
que en este camino he tenido difi
cultades, porque soy muy emotivo y 
he tenido problemas de soledad de 
los que me ha costado mucho recu
perarme.» 

Efectivamente, el camino de 
Paco Benito, como el de tantos · 
otros en aquella postguerra, ha sido 
dramático. A los 14 años, con su pa
dre en la cárcel, por la manía del 
General de «poner a la sombra» a 
quienes no pensaban como él, tuvo 
que dejar la escuela y ponerse a tra
bajar. Es, pues, un autodidacta, todo 
cuanto sabe y lo que es, ha surgido 
por su propio esfuerzo, considera-

ble esfuerzo si comparamos aquel 
primer liumilde empleo en C.A.S.A. 
con el de director de una empresa, 
que abandonó al entrar en el Ayun
tamiento. 

Y es, quizá, esa carencia de me
dios lo que le lleva al compromiso 
político. Recuerda Paco que, allá en 
su pueblo, leía unos libritos que le 
prestaba un tío suyo. Había pues, 
un caldo de cultivo familiar propi
cio para ello, aunque: «Mi madre re
negaba de la Iglesia, pero iba a po
ner velas». 

Pero es en su acceso al trabaj.e y 
en la toma de contacto con el r:run-

Pero la razón de esta entrevista 
es, lógicamente, las elecciones mu
nicipales. Paco Benito considera 
perjudicial para su partido la proxi
midad de Torrejón con Madrid y el 
influjo de esta realidad geográfica: 
«Tierno lo tiene muy fácil en Ma-



drid y eso se va a reflejar electoral
mente aquí. Objetivamente no hay 
razón para que el PCE pierda un 
solo voto en Torrejón, pienso que 

sería injusto, aunque naturalmente 
aceptamos los resultados sean cua
les sean y nos vamos a dedicar con 
el mismo empeño desde el Gobier
no o desde la oposición a que las co
sas caminen como nosotros cree
mos que tienen que hacerlo. 

Al PCE le cuesta más trabajo que 
a otros partidos conseguir votos, 
quizá exista todavía miedo a votar 
comunista. A mí algunos hasta me 
dicen que es una pena que sea co
munista.» 

«En cuanto a los pactos munici
pales, vamos a las elecciones sin 
complejos, con voluntad de gobier
no y con vocación mayoritaria. Que
remos los pactos y se los vamos a 
proponer al PSOE o a cualquier 
grupo que tenga un programa pro
gresista y coincida con nuestras 
ideas.» 

Para terminar preguntamos a 
Francisco Benito cuáles son los 
problemas más importantes que 
esta corporación deja sin resolver. 
Sin pensarlo un instante dice: 

-El paro, aunque esto no sea una 
cuestión estrictamente municipal 
va a mediatizar mucho a la próxima 
corporación. Cuando aquí viene un 
parado a pedir trabajo y le dices 
que eso no entra en la política mu
nicipal, no te entiende y sigue vi
niendo; y hace bien, porque el 
Ayuntamiento es el poder más in
mediato, por eso el PCE propone el 
incremento en la participación de 
los Ayuntamientos en el gasto pú
blico desde el actual 7,5 % hasta el 
16 % en los próximos cuatro años. 
Los Ayuntamientos deben asumir la 
responsabilidad que tienen, pero es 
preciso transferirles las competen
cias necesarias y la base económica 
para ello. 

Frente a esto, Torrejón tiene un 
problema específico que es la Base 
militar, sin oportunismo electoral, 
nosotros pensamos que debe ser 
desmantelada y estudiar la utiliza
ción de sus instalaciones como me
dida descongestionadora del aero
puerto de Barajas. O 

EL PROGRAMA. COMUNISTA 
PARA TORREJON 

00 

El Partido Comunista de España 
presenta un programa a las eleccio
nes municipales en Torrejón de Ar
doz que -según manifiestan en 
él- ha sido elaborado con aporta
ciones populares. 

El programa comunista se basa 
fundamen talmente «en seguir cons
truyendo progresivamente un Pue
blo por y para sus ciudadanos, me
jorando lo realizado en estos cuatro 
años en que hemos gobernado el 
Ayuntamiento de Torrejón de Ar
doz, integrando el pacto de izquier
das.» 

Las medidas más urgentes a to
mar desde el prisma comunista son: 
«Medidas inmediatas de control y 
seguimiento del cumplimiento ur
banístico por parte de inmobiliarias 
y constructoras, la escolarización 
gratuita y efectiva de todos los ni
ños, el control efectivo de la sani

-~ dad alimentaria y de vertidos, el de
o.. 

sarrollo cultural y asociativo a nivel 
de barrio, creación y mejora de es
pacios verdes y equipamientos so
ciales.» 

Los comunistas fundamentan la 
garantía del cumplimiento de su 
programa en «la participación po
pular en todos y cada uno de los 
asuntos Municipales, Plenos, Comi
siones Informativas, Comisiones de 
Gobierno, Consejos de Barrios, de 
Enseñanza, Juventud y todas aque
llas que se fo rmasen, mediante la 
creación conjunta entre Ayunta
miento y colectiYos, de normas o es
tatutos al respecto.» 
A~imismo los comunistas propug

nan una descentralización adminis
trativa mediante el traspaso de 
competencias, por parte de la admi
nistración central a la municipal, 
amparada por las transferencias 
económicas, que sitúan del actual 
7,5 % al 16 % a lo largo de los cuatro 

• El programa municipal comunista se ha elaborado con aporta
ciones populares. 

próximos años. Para este fin, los co
munistas consideran urgente que el 
Parlamento discuta y apruebe las si
guientes leyes: Ley de Bases de Ré
gimen Local; Ley de Haciendas Lo
cales; Ley de Financiación del 
Transporte; Ley de Rehabilitación 
de viviendas y casas antiguas y Ley 
de Protección al uso público de la 
vivienda. 

Por último los comunistas reivin
dican el desmantelamiento militar 
de la Base de Torrejón y el estudio 
de la futura utilización de sus insta
laciones. O 
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~~~~~~~~~~~~~~~~~TORREJON~~~ 

José Luis Gil Mancha, primero en la lista de AP 

<<La Corporación actual 
ha sido negligente>> 

José Luis Gil Mancha tiene 40 años. Nació en un pueblo de la provincia de 
Badajoz, Guareña, y estudió en Medicina en Madrid. Desde 1968 vive en 

Torrejón, donde tiene una consulta privada. Está casado y es padre de dos niñas 
y dos niños, «a los que hasta ahora dedicaba todo mi tiempo libre». Gil Mancha 

cuenta cómo a sus hijos les ha hecho poca gracia su entrada en la 

E
L candidato de Alianza Po
pular nos recibe con un 
brazo en cabestrillo. Se 
fracturó un dedo a media

dos del mes de abril. Es un hombre 
amable, que aparenta ser mayor de 
lo que es en realidad, debido a las 
canas que cubren su cabeza. 

Gil Mancha se metió en política 
hace sólo tres años: «DO estaba de 
acuerdo con la ideología de izquier
da y creí oportuno defender la posi
ción que me ofrecía AP por razones 
morales, familiares, religiosas y de 
bienestar social». 

Pedimos al candidato aliancista 
que se defina como persona, y, des
pacio, pensándolo, dice que se con
sidera «una persona muy liberal y 
de carácter abierto. Eso sí -
añade-me gusta mucho la juerga». 
Señala a continuación que no es au

,toritario y «rápidamente sé recono-
cer mis errores, rectificando. Igual 
que no soy nada rencoroso». 

Su «hobby» por excelencia es la 
pesca, a la que dedica los fines de 
semana. Pero también le gustan las 
plantas y la música, la clásica y el 
cante hondo; «el rock no me disgus
ta, pero soy incapaz de aguantarlo 
una hora seguida». Sus aficiones li
terarias se dirigen hacia las novelas 
de acción y aventuras. También le 
gusta leer libros de psicología. 

Gil Mancha piensa que alcanza
rán en Torrejón el 50 % de los vo
tos. Da 12 concejales a su partido, 
10 al PSOE y 3 al PCE. Y cuando le 

·preguntamos si de verdad cree po
sible sacar más votos que los socia
listas, contesta con una sonrisa: «el 
optimismo es lo último que se pier
de». 

Gil Mancha va a basar su campa-

vida política. 

ña, según sus palabras, «más en las 
cosas que hay que hacer, que en cri
ticar a los demás. Pero queremos 
quitar las negligencias que la Cor
poración actual ha tenido. No me 
cabe duda -continúa- que han 
hecho cosas buenas, pero muy par
tidistas y han olvidado precisamen
te a su electorado. Hasta ahora sólo 
han ido a la captación de votos. Se 
han pasado tres años sin hacer 
nada; lo han dejado todo para los 
seis últimos meses pensando en la 
Campaña». Pero Gil Mancha se 
ofrece a trabajar dentro del Ayunta
miento en beneficio del pueblo de 
Torrejón y «lucharemos contra el 
que haga una política partidista». 
Quizá, porque Gil Mancha sabe 
que no va a ganar. 



o 

El programa municipal 
de Alianza Popular 

La coalición electoral AP, PDP, 
UL, recoge, en su programa electo
ral para Torrejón de Ardoz, entre 
otros, los siguientes aspectos: 

En la concejalía de hacienda pro
ponen la realización de una audito
ría pública, revisión y control de 
impuestos, anulación del impuesto 
de bomberos y creación de oficinas 
municipales por zonas. 

En Obras y Servicios se contem
pla la planificación anual de las 
obras a realizar, completar el alum
brado público, promoción de vi
viendas sociales y construcción de 
un paso subterráneo en la carretera 
de Loeches y de otro elevado en la 
calle Canto. 

La mejora en los servicios del am
bulatorio, creación de Casas de So
corro y Reforzamiento general del 
control sanitario, son los aspectos 

más importantes en el tema de sani
dad. 

En lo que se refiere a enseñanza, 
la coalición mencionada, oferta la 
escolarizadón por distritos, crea
ción de nuevos puestos escolares, 
reactivación del Consejo Municipal 
de Enseñanza y promoción de edu
cación permanente de adultos. 

Para luchar contra el paro, la can
didatura encabezada por el Sr. Gil 
Mancha se dispone a facilitar el 
asentamiento industrial para crear 
nuevos puestos de trabajo, así como 
una «política distinta para la conce
sión de licencias y permisos munici
pales». 

Los aspectos culturales del pro
grama contemplan la reforma de la 
planificación cultural para «permi
tir la promoción de la cultura en li
bertad y para todos». Creación de 
un órgano coordinador de las acti-

Colchonería 
TORREJON 

Recogemos su lana al comprar su nuevo 
colchón, etc. 

vidades científicas, culturales, artís
ticas y tecnológicas. Colaboración 
con entidades y asociaciones para 
la cultura, promoviendo la iniciati
va popular. 

Para fomentar el deporte se pre
tende potenciar y remodelar el 
Consejo Municipal de Deportes, agi
lizar las construcciones deportivas 
eD" marcha y crear becas y ayudas 
económicas para adquisición de 
material deportivo. 

En ecología y medio ambiente, 
AP, PDP, UL programan la remode
lación de la Plaza Mayor, la planta
ción de árboles en todas las zonas 
posibles, «exigir a los Organismos 
competentes, la desviación de los 
pasillos aéreos de despegue y ate
rrizaje». Asimismo proponen la 
creación de un organismo «de lucha 
contra humos, ruidos y substancias 
contaminantes de la atmósfera». O 

Colchones de muelles y poliéster 
Somieres metálicos y madera 

Almohadas para cama, cunas y moisés 
Planchas de goma en todos los gruesos 

Cunas metálicas y de madera 
Coches, sillas y parques TELEVISION VIDEO 

Medinaceli, 1 - Teléfono: 675 04 15 

Torrejón de Ardoz 

Todas las noches 

a las 11,30 

'' 
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~~~~~~~~~~~===========TORREJON====~ 
Jesús Martínez Hernando, candidato a la Alcaldía ROr el CDS 

<<Pretendemos acercar 
el Ayuntamiento a los vecinos» 

E
N 1976 Jesús Martínez 
Hernando fundó, con un 
grupo de amigos, una aso
ciación de vecinos en el 

Parque de Cataluña. En aquellos 
tiempos algunos le consideraban 
perteneciente al sector radical de 
CC.00. Hoy encabeza la lista del 
Centro Democrático y Social (CDS) 
a las elecciones municipales en To
rrejón de Ardoz. Es el único candi
dato a la alcaldía que no milita en el 
partido por el que se presenta, con
dición de independiente que com
parte con bastantes de los integran
tes de la candidatura, consecuencia 
lógica de la juventud del partido y 
de las dificultades que esto supone 
para poner en marcha el aparato de 
una organización política. 

Sin embargo, el colectivo elegible 
del CDS encierra personajes harto 

. . Populares en Torrejón. Tal es el 
caso de Florentino <lel Campo, 
afamado curandero, de'! que se ha
cen lenguas los enfermos del lugar. 
O de <<nuestro poeta», Alejandro 
Cid, quien en ocasiones ha colabo
rado con DESPUNTE gracias a su 
pluma ágil, inspirada en el difícil 
arte de Polimnia. 

· Jesús nació hace 35 años en Ber
langa de Duero (Soria). Pasa todo el 
tiempo que puede con su mujer y 
sus dos hijos, aunque no es mucho, 
ya que su trabajo ocupa gran parte 
del día, «les llevo al colegio y apro
vecho los fines de semana para es
tar con ellos. 

Por su trabajo -técnico comer
cial- es aficionado a los libros de 
economía: «me apasiona el tema de 
la inflación, aunque leo todo lo que 
cae en mis manos. Novela e historia 
sobre todo». Es un lector empeder
nido de los editoriales y de las Car
tas al Director de «El País». Buen 
aficionado a los deportes, sobre 
todo los de asociación (fútbol). 

De Soria, donde vivió su familia 
por espacio de 400 años, trajo una 
debilidad por el románico («soy 
buen conocedor del románico so
riano»), por Machado y por Delibes . 

-Jesús, ¿por qué el CDS? 
-Porque es un partido sin dog-

mas ni tabúes. Yo necesito ver que 
los planteamientos de un partido 
sirven para la sociedad en la que 
vivo. El CDS es un partido progre
sista, moderno, imaginativo y que 
ofrece soluciones sin mirar el'«cate
cismo» de los mayores. 

-<.Crees que el CDS mejorará los 
resultados de octubre? 

-En octubre se votó un cambio 
drástico, aunque moderado y se au
naron voluntades que no eran es
~rictamente del PSOE. Estas son 
:Unas elecciones de carácter admi
nistrativo, la gente nos conoce y 
sabe cómo trabajamos. Sabe que 
:pretendemos acercar el Ayunta
miento~ los vecinos. 

Una ciudad de 75.000 habitantes 
·DO se puede gobernar como un pue
blo de 2.000. Nos quejamos de que 
Torrejón es una ciudad dormitorio, 
pero los poderes municipales no 
hacen nada por remediarlo, lo quie
ren así. Nosotros queremos integrar 
fil vecino, descentralizar las funcio
nes municipales a través de las aso
ciaciones ciudadanas. Creo que el 
Ayuntamiento debe estar cerca de 
los vecinos y debe crear los cauces 
n~ce~arios para enterarse de su~s-
pirac1ones. ( 

-<.Volveremos a ver al Suárez 
conciliador de octubre, o el partido 
ha cambiado de táctica? 

-Si el fundamento del progreso 
es la modernidad y la solidaridad 
en la crisis, creemos que lo mejor es 
ser conciliador. Suárez es patrimo
nio del partido y en estos momen
tos podríamos recordar . cómo se 
hizo la transición política. Nosotros 
diremos todo lo que tengamos que 
decir, pero cuando lo hagamos será 
porque estará probado. Vamos a 
evitar caer en la del!lagogia de la 
descalificación colectiva. Nosotros 
respetaremos a todos los conceja
les, porque llevan detrás el voto ciu
dadano. 

-<.Piensas que la opción centro 
funcionará mejor a nivel local que a 
nivel nacional? 

-Yo no creo en el bipartidismo, 
la sociedad es plural y debe votar a 
quien quiera. El CDS no es una coa
lición como lo fue la UCD, no hay 
hambre de poder. Por otra parte hay 
una desligazón entre poder central 
de partido y poder local (la prueba 
es que el 1.0 de la lista es indepen
diente). En último caso es el pueblo 
soberano el que decide. O 



~~~COSLADA~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Juan Santos, candidato del PSOE a la Alcaldía 

<<Quiero que todos los vecinos 
se sientan orgullosos de Coslada>> 

A
sus 28 años, es ya una per
sona experimentada en las 
lides políticas. Hace once 
años fue miembro funda

dor de un club juvenil en el Barrio 
de San Bias, centro aglutinador de 
la oposición de izquierdas al régi
men del General. A partir de enton
ces la política activa es parte impor
tante de su vida. En 1976 ingresa en 
UGT y es fundador de la Federación 
de Comercio del Sindicato. Juan 
Santos siempre se ha movido más 
en el sector sindical, siendo delega
do de UGT en El Corte Inglés du
rante cuatro años. A raíz de estable
cerse como vecino de Coslada co
menzó a participar en el movimien
to ciudadano a través de las Asocia
ciones de Vecinos. 

-iCuáles han sido los logros a des-
tacar de la gestión realizada por el go

N bierno municipal de izquierdas? 
bÍl En mi opinión, aún siendo parte 

'¡g_ interesada, creo que la labor de 
conjunto ha sido buena. Pero, bre
vemente, yo destacaría el gran im
pulso que ha recibido la en·señanza, 
los logros en sanidad y la gestión de 
la delegación de urbanismo. En 
cuanto a este último punto, se ha 
frenado considerablemente el ere-

Inteligente, alto y delgado. 
Bigote, pelo cuidado; siempre bien vestido. 

Juan Santos Mercader tiene 
casi todas las posibilidades de convertirse en el 

Alcalde más joven de nuestra comarca 
y, quizá de toda la provincia. 

Este hombre 
educado en extremo, 

llano y afable quiere que todos los vecinos de 
Coslada se sientan orgullosos 

de vivir allí, «y si no han nacido en el pueblo, 
que lo sientan como suyo». 
Pero también, Juan Santos 

cree firmemente en la 
participación ciudadana. Y en la 

imaginación. 

cimiento anárquico que había. En 
cuanto a la sanidad, creo que he
mos alcanzado niveles más que 
aceptables. 

-La campaña electoral, iva a su
poner una lucha sin cuartel contra el 
Partido Comunista? 

Durante estos cuatro años ha ha
bido problemas para mantener el 
pacto de izquierdas en el Ayunta
miento. Nosotros, creemos que po
demos alcanzar en estas elecciones 
la mayoría absoluta y no pensamos 
en un pacto "ª priori». Esto no quie
re decir que lo descartemos. 

-iEl PSOE se ha planteado la 
campaña desde cero o desde la expe
riencia de gobierno? 

El PSOE ha tenido hasta ahora 
una responsabilidad de gobierno y 
ha realizado una labor que conside
ro positiva. Esa va a ser la primera 
piedra del programa que nos pro
ponemos llevar a cabo si ganamos. 
Es posible que el PCE quiera mono
polizar todo lo hecho en estos años, 
pero eso habrá que verlo en la cam
paña. 

-iVa a ser una campaña limpia? 
Me temo que no. En estos años de 

gobierno conjunto ha habido mu-

chos roces entre los dos partidos. 
Hasta el punto de hacer que nos re
planteáramos la viabilidad del pac
to, su continuidad. Particularmente, 
pienso que los comunistas han inva
dido nuestras competencias mu
chas veces. No descarto que duran
te la campaña se produzcan enfren
tamientos. 

-iCuáles son los objetivos inme
diatos del PSOE si obtiene la mayoría 
necesaria para gobernar? 

Como objetivo inmediato, seguir 
trabajando en la solución de los 
problemas de Coslada. Entre nues
tras metas está el procurar que Cos
lada llegue al año 2000 sin superar 
los 100.000 habitantes. En cuanto a 
guarderías e infraestructura sanita
ria el programa anterior está satis
factoriamente cumplido, aunque 
falta el gran hospital necesario en el 
«corredor». El déficit de puestos es
colares -unos 1.700- estará solu
cionado para el próximo curso con 
la construcción de cuatro colegios. 
Pero, el gran problema de Coslada 
es el del transporte. Una gran parte 
de su población trabja en Madrid. 
Un enlace, por carretera, con Las 
Musas pondría la capital a cinco mi-
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nutos y el precio del autobús baja
ría considerablemente. 

---:iSe ha pensado en una empresa 
municipal de transportes? 

Está todavía por estudiar más a 
fondo. Pero sí hemos contemplado 
la posibilidad de una empresa mix
ta. 

-Si tuvieras que criticar la labor 
de tus compañeros concejales, iqué 
señalarías como lo más desfavora
ble? 

Creo que el mayor defecto ha 
sido un cierto desligamiento con la 
base. Ha faltado ese acercamiento 
entre los concejales y los militantes 
del partido. Por otro lado, también 
en Cultura creo que se podía haber 
hecho más. Hay que potenciar este 
sector porque si no el ciudadano se 
sentirá desarraigado. Hay que con
seguir que el vecino de Coslada se 
sienta orgulloso de vivir aquí, y si 
no ha nacido en el pueblo, que lo 

sienta como suyo. En este sentido 
tenemos que ser imaginativos. Va
mos a animar a la gente a que parti
cipe. 

Juan Santos es la savia nueva 
que el PSOE quiere insuflar en el 
Ayuntamiento, quizá para salvar las 
diferencias de otro tiempo. Habla 
con la seguridad que le da el 68 por 
ciento de votos conseguidos por el 
partido en Coslada en las pasadas 
elecciones generales. G 

El programa socialista para Costada 
Los socialistas han preparado 

para Coslada un programa trabaja
do y concienzudo. En su elabora
ción han participado técnicos en 
cada una de las facetas locales. No 
sólo han sido los militantes, han 
participado también progresistas 
no afiliados al partido. Pero todos 
residentes en Coslada. Personas 
que conocen la realidad del munici
pio y son expertos en áreas deter
minadas. Así se formaron comisio
nes de trabajo, y de ahí surgió un 
programa completo, minuciosa
mente estudiado por sectores, en el 
qut! no se deja nada a la improvisa
ción. 

El programa se basa en la expe
riencia de gobierno municipal -el 
PSOE contaba en el Ayuntamiento 
de Coslada con 8 concejales, entre 
ellos el primer Teniente de Alcal
de-, con nuevas aportaciones. 

Uno de los criterios básicos es fo
mentar la participación ciudadana. 
El objetivo es doble: profundizar en 
la democracia y hacer más eficaz la 
administración municipal. Coslada 
es un pueblo/ciudad muy disperso, 
y el PSOE considera necesario la 
descentralización. Es evidente que 
no todos los barrios tienen los mis
mos problemas. Y quien mejor co
noce los problemas de cada zona es 
quien vive en ella. 

En el programa se contempla 
hasta el más mínimo detalle, en to
das y cada una de las áreas. En ur
banismo, por ejemplo, su actuación 
se ceñirá al Plan General de Orde
nación Urbana, pero a la vez se ofre
cen una serie de variantes, según el 
programa para «desarrollarlo y me
jorarlo». El programa intenta hu
manizar la calidad de vida de Cosla
da en· todos los sentidos. A conti
nuación se detallan los proyectos 
cocretos para los próximos cuatro 
años, barrio por barrio. 

El problema del transporte inte
rurbano de Coslada, uno de los más 
acuciantes, «nos lleva -se dice en 
el programa- a agilizar la cons
trucción de la carretera que una a 
Coslada con la Estación del metro 
de Las Musas» (sólo a tres kilóme
tros). Así el usuario del transporte 
público ganaría en tiempo y dinero. 
Otro de los puntos contemplados es 
la construcción del paso elevado 
del Barrio de la Estación, apremian
do al Ministerio para su pronta 
puesta en marcha. 

El campo educativo y cultural 
constituye una de las facetas en las 
que el programa se detiene más. Se 
trata de «ampliar y dignificar la 
oferta pública». En el área estricta
mente cultural, se vuelve a tener en 

cuenta la participación ciudadana, 
la dotación de los medios e infraes
tructura necesarios. Su fin es el ac
ceso igualitario a los bienes cultura
les y educativos. 

En hacienda se racionalizarán los 
impuestos, evitando así el aumento 
de las cargas fiscales. 

Existe también un programa de 
reforma de la Administración local, 
como ya quedó expuesto más arri
ba. La juventud tiene un importante 
apartado, así como el deporte y la 
seguridad ciudadana. Pero el desa
rrollo de los puntos en cada área 
pasan por la firme convicción de 
que la participación de los ciudada
nos en las tareas municipales es ne
cesaria. G 



~~=COSLADA~~~~~~~~~=======~ 
José Huélamo se Rresenta a la reelección como Alcalde 

<<El próximo Alcalde de Coslada 
va a ser comunista>> 

El Partido Comunista mantiene como 
candidato a la alcaldía de Coslada a José 
Huélamo, actual alcalde. Residente en el 

pueblo desde hace treinta años. 
No piensa que la crisis que supuso para su 

partido el resultado de las elecciones 
generales pasadas pueda influir ahora. La 

exigua mayoría sobre el PSOE que le dio la 
alcaldía en 1979 está convencido de 

aumentarla. «A los vecinos y a nuestros 
rivales políticos me gustaría decirles que 

pueden tener la seguridad de que el 
próximo alcalde de Coslada va a ser 

comunista. Si no, no me hubiera 
presentado». 

PARA empezar, épor qué no ha
blamos de la gestión del 
Ayuntamiento de izquierdas 
que ha presidido el PCE? 

-En primer lugar he de decir 
que el PCE se enfrentó en Coslada 
eón un montón de problemas que le 
eran ya conocidos, a través de las 
Asociaciones de Vecinos. No entra
mos de nuevas. El primero, la ense
ñanza. Hoy no hay niños sin escola
rizar en Coslada. La situación ante
rior era lamentable. Hemos cons
truido 7 colegios públicos. Nuestra 
obsesión fue escolarizar a todos, y 
tratar de frenar la iniciativa privada 
en este campo. Lo cierto es que en 
cuatro años no se ha creado un solo 

centro privado. Pero no nos quere
mos quedar ahí. Conseguida la es
colarización, queremos saber qué 
se enseña. Un ayuntamiento comu
nista debe saber qué se enseña a los 
alumnos, tomar cartas en el asunto. 

-El segundo sector ... 
-El urbanismo. Este es otro 

tema que nos preocupaba mucho. 
Hemos llegado a 21 convenios con 
inmobiliarias. Hemos multiplicado 
por 17 la extensión de nuestras zo
nas verdes. El patrimonio del Ayun
tamiento se cifra hoy en 700 millo
nes de pesetas. También se ha revi
sado el Plan General y, algo muy im
portante, se ha frenado la especula
ción del suelo. No hemos recalifica
do más terreno como edificable. 

En tercer lugar, el tema de la sa
nidad. En este capítulo ha mejorado 
mucho el pueblo, pero no se haya 
en un momento óptimo. Hay que 
seguir. 

-éQué hay sobre el hospital para 
el Corredor Madrid-Guadalajara? 

-Nosotros, el Partido Comunis
ta, estamos en contra de los «mons
truos». Somos más partidarios de 
un «minihospital». El Ministerio 
nos ha negado la concesión de uno 
para Coslada porque considera pe
queño el número de cartillas que te
nemos, pero estamos en conversa
ciones con los pueblos circundan
tes para la construcción de uno 
mancomunado. El Ayuntamiento 
cede para su construcción 15.0ÓO 
metros cuadrados. 

-éY el cuarto punto? 

-Esta Corporación de izquierdas 
ha hecho un notable esfuerzo para 
mejorar la educación física. Es el 
frente donde más dinero hemos in
vertido, hasta lograr ser un pueblo 
modelo en el cinturón de Madrid. 
Hemos construido una piscina cu
bierta, campos, instalaciones de 
atletismo, etc. 

-cT el balance general? 
-Hasta aquí he destacado lo que 

más positivo considero de nuestro 
gobierno. Pero, hay algo aún más 
importante. Podemos ofrecer a los 
vecinos unas cuentas saneadas. Ese 
es nuestro más importante activo. 

-éEl transporte es el problema no 
resuelto por el PCE? 

-Ya he señalado los problemas 
con que nos hemos encontrado. 
Pero, efectivamente, creo que ha 
sido la única cosa no cumplida de 
nuestro programa. 

-éCómo ve las posibilidades del 
PSOE? 

-Ellos están convencidos que 
van a ganar y, personalmente, creo 
que se van a llevar una decepción. 
No hay más que ver la lista socialis
ta. Su número uno no sólo no es el 
de la vez anterior, sino que no lo co
noce nadie ... Unas elecciones muni
cipales son muy distintas de unas 
generales. 

-éY la aparición en escena de 
Alianza Popular? 

-Yo es que no sé quién, en Cosla
da, puede votar a Alianza Popular. 

-Pero en las generales quedaron 
por encima del partido comunista ... 



En la zona más residencial de ALCALA DE HENARES, con 
~-1más de 120 e-Ralets, eolegios, gl:.lar:der:ía, igl-esia, polide--

portivo, autobuses, supermercado, farmacias, etc ... 



GEDECO 
Gestión y desarrollo de COOllJ"lidades, s. a. 

ALAM~DA DU VAL 



-Ya he dicho antes que las muni
cipales son distintas. 

-éQué de nuevo ofrece el PCE en 
su programa electoral de estas elec
ciones municipales? 

en vías de solución y, sobre todo, 
mantener con un buen nivel los 
equipamientos e instalaciones crea
dos .. El mantenimiento de los servi
cios. 

Le dejamos detrás de su mesa atibo
rrada de papeles y libros. Detrás de 
él, la ventana deja entrar los últi
mos rayos de sol de la tarde. A la 
sombra de una bandera constitucio
nal nos dice otra vez, «vamos a por 
la mayoría absoluta». 

-Dos cosas. Abundar en la solu
ción de los problemas que ya están 

Tras una animada charla, José 
Huélamo no ha terminado su puro. 

El programa comunista 
Educación 

El P.C.E. reclama la competencia exclusiva munici
pal para construcciones escolares. 

Transportes, parques y urbanismo 

Proponemos seguir actuando para conseguir que 
Coslada sea una Ciudad, unitaria sin marginación de 
ningún barrio, con personalidad propia. 

Para mejorar las relaciones entre los barrios pro
ponemos 

- Mejora de la calidad de transporte colectivo urba
no mediante la revisión del pliego de condiciones de la 
concesión. 

- Red viaria urbana. 
- Red de itinerarios peatonales 
- Red de carriles para bicicletas. 

Para mejora de las comunicaciones de Coslada con 
Madrid y los otros pueblos proponemos 

Realización del nuevo acceso a Coslada desde San 
Bias y la Avda. de Guadalajara. 

Proponemos la creación y mejora de parques y 
jardines en los barrios, para el descanso y expan
sión de los cosladeños 

Por una actuación urbanística que favorezca la 
creación de empleo 

La actuación urbanística del Partido Comunista esta
rá principalmente orientada hacia la introducción de 
un mayor dinamismo en las actuaciones edificatorias y 
urbanizadoras privadas y públicas y hacia la obtención 
de las dotaciones derivadas del nuevo Plan General y 
aprobación del mismo. 

Salud, servicios sociales y consumo 

El P.C.E. considera que el principal objetiv'P de un 
sistema sanitario debe ser la promoción de la salud, 
actuando sobre las causas que inciden en la pérdida 
de la misma. 

Servicios sociales 

Centros para la 3.ª edad en cada barrio. 
Minusválidos 
Familia e Infancia. 

Cultura 

Para el desarrollo cultural de Coslada, con.sideramos 
necesario completar el equipamiento cultural. 

El deporte como servicio público 

En la sociedad moderna el P.C.E. considera el depor
te como una necesidad debiéndosele dar el tratamien
to de un servicio público, y tendiendo hacia la gratui
dad. 

Juventud 

La juventud de Coslada sufre una fuerte crisis, agra
vada por la situación de desempleo y requiere una 
atención específica. El P.C.E. actuará para conseguir la 
reestructuración del movimiento juvenil. 

Equipamiento comercial 

Racionalización del equipamiento comercial ante las 
iniciativas de Comercio Monopolista. 

Hacienda 

Para hacer posible este programa es necesario con
seguir los recursos suficientes. 

Información 

Durante estos años la información desde el Ayunta
miento a los vecinos ha sido deficiente. A través del 
Boletín Municipal y los diferentes folletos, Bandos, 
etc., publicados no se consigue una información actua
lizada y participativa. Por ello proponemos incremen
tar la información mediante la creación de una emiso
ra de F.M. que facilite a los vecinos el acceso a los ser
vicios y actividades municipales y establezca una rela
ción más viva y diaria entre los cosladeños y su Ayun
tamiento. O 

DEPORTES 

C/.SILICI0, 11 ·LOCAL, 3 
PARQUE DE CATALUl\IA 
TORREJON DE AROOZ 

Tel. 676 14 35 

• Especialidad en equipaciones deportivas com
pletas. 

• Gran surtido en chandals. Montaje de patines 
de bota y todo lo relacionado con el deporte en gene
ral. Fútbol, Tenis, Pesca, Dardos, etc. 

lf) 



~~=COSLADA~~~~~==========~= 
Carlos Arranz, candidato a la Alcaldía de Coslada Rºr Alianza 
Po Rular 

<<No queremos cobrar 
sueldos del Ayuntamiento>> 

El candidato a la Alcaldía de Coslada 
por Alianza Popular, Carlos Arranz, es 
un vallisoletano de 37 años afincado 
hace cuatro en el pueblo. Catedrático 
de Instituto y padre de cuatro niños, 

ha sido elegido por el partido para dar 
réplica a las otras dos candidaturas 

con peso específico que. se presentan 
a las municipales. 

A
QUÍ somos un partido joven. Ni siquiera 

/.( nos presentamos en las pasadas eleccio-
' nes. Bueno, en realidad tenemos sede 

¡ t desde hace dos días, como aquel que 
dice». Es cierto, Manuel Fraga inauguró la sede con 
las paredes todavía húmedas, y el mobiliario no pasa 
de un par de mesas y algunas sillas. La ilusión trans
pira por todos los poros del «alcaldable». Parece un 
chico con zapatos nuevos. 

-Pero esto hay que consolidarlo con votos ... 
-En efecto. Pero los tenemos. Mira, en las eleccio-

nes generales pasadas fuimos el segundo partido de 
Coslada. Sacamos más que los comunistas, que son 
los que gobiernan. 

-Sin embargo, los datos no son extrapolables ... 

-No, pero son un punto de referencia muy impor-
tante. Es la base sobre la que estamos trabajando. 
Hay ya sondeos que nos colocan hasta con 8 conceja
les. Nosotros queremos más. Nos conformaríamos 
con llegar a 9. Y digo esta cifra porque es la forma de 
evitar que la izquierda consiguiera la mayoría absolu
ta en el pleno. Pero no descartamos la victoria. 

-Hablamos de la labor del Ayuntamiento de izquier
das. 

-Lo que no vamos a hacer en la campaña es criti
car «así porque sí» a los que han gobernado hasta 
ahora. Pero hay cosas que se deben decir. Por ejem
plo, en educación se podía haber hecho más. Hoy si
gue el déficit de plazas escolares. Sí, se van a hacer 
más colegios. Pero ... , se van a hacer. Y el año que vie
ne se van a entregar viviendas a 800 familias más. Fa-

'° milias jóvenes. En sanidad también se podía haber 
bÍl hecho más. Hay una Casa de Salud que todavía no sa
'[ hemos para qué va a servir, y el Ambulatorio de Es

pecialidades está por hacer. Nosotros pensamos que 
hay que tratar de llegar a un acuerdo con la Seguri
dad Social para que se puedan utilizar, incluso las clí
nicas privadas, que son necesarias para la población. 
Y el problema del transporte, que ahí está. Todavía 
sin resolver. Si el interurbano está mal, no digamos 
del urbano. La frecuencia del servicio es pésima. 

-Y el programa de Alianza Popular, iqué grandes U
.neas sigue? 

-En principio, nosotros pensamos que el Ayunta
miento debe entenderse lo mejor posible con la Ad
ministración en una línea de colaboración constante. 
Si existen problemas hay que resolverlos, indepen
dientemente de los partidos. Aparte de estos proble
mas que he citado, y que trataremos de resolver hay 
otros. Por ejemplo, el Ayuntamiento no es el más in
dicado para resolver el problema del paro, pero pue
de ayudar. No acribillando a impuestos a la iniciativa 
privada. También queremos revisar lo relativo al sue
lo urbanizable. 

-Ya que, previsiblemente, es muy difícil que Alianza 
Popular consiga la alcaldía, ien qué sentido se va a 
orientar la labor de los concejales electos? 

-Desde luego no vamos a ser oposición sistemáti
ca. Nuestra intención es colaborar. Que nuestra voz 
se oiga. En el caso de no ganar, y según el número de . 



Programa de Alianza 
~i~':e~1smo,transportesycomun1ca- Popular para Coslada 

- Construir una vía de comunicación nato que hoy está inadecuadamente es-
rápida con Madrid. tructurado. 

- Comunicaciones públicas entre los 
distintos núcleos de la población. Tercera edad 

- Reparar la red de alcantarillado. - Organizar actividades (excursiones, 
. - Terminar de una vez con la pesadi- conferencias, aulas de la tercera edad ... ). 

!la del Paso a nivel. - Dotar las actuales instalaciones y 

Sanidad 
Tareas urgentes: 
- Aprovechamiento completo de to

dos los servicios del Centro Municipal de 
Salud. 

- Servicios de urgencia: conseguir de 
la Seguridad Social los médicos de refuer
zo necesarios. 

- Mayor dotación de Ambulancias. 
- Servicios de Farmacias de Guardia 

(hoy repartidos entre Coslada y San Fer
nando). 

- Educación y orientación sanitaria 
de la población. 
Deportes 

- Urgentes obras de reparación y con
servación del Polideportivo. 

- Las instalaciones estarán a disposi
ción de todos sin discriminación. 

- Replantear la estructura del Patro-

construcción de otras nuevas. 

Desempleo 

- Exigiremos de las empresas de Cos
lada que contraten personal de Coslada. 

- El Ayuntamiento contratará perso
nal de Coslada. 

- Animaremos al empresario (que 
quiere y puede) a crear puestos de trabajo: 
eliminando los impuestos exagerados, 
otorgando exenciones fiscales a cambio 
de puestos de trabajo. 

- Orientaremos a nuestros jóvenes 
hacia su capacitación profesional fomen
tando la Formación Profesional. 

Finanzas municipales 
iQué pasa con nuestro dinero? 
- Pretendemos frenar el crecimiento 

desmesurado del gasto público (el presu
puesto ha pasado de J 27 a más de J .000 
millones en cuatro años). 

- Ofrecemos un Gobierno con un cri-

terio de gestión serio. No incluimos con
dicionantes ideológicos. 

Educación y cultura 
iQué vamos a hacer? 
- Crear una red completa de guarde

rías y subvencionar la preescolar. 
- Facilitar las instalaciones deporti

vas a todos los niños de Coslada sin la ac
tual discriminación a los alumnos de la 
Enseñanza Privada. 

- Fomentar la Formación Profesional 
(de las 1.000 plazas actuales más de la mi
tas no están ocupadas). Orientaremos a 
nuestros hijos hacia la preparación de un 
futuro más fácil capacitándolos adecua
damente. 

- Dotar .al pueblo de bibliotecas pú
blicas. 

Vivienda 
- Promocionar viviendas protegidas y 

fáciles de pagar: 
Sin las plusvalías de millonarios que 

hoy gravan a los Cosladeños. 
Menos burocracia y habrá más pues

tos de trabajo porque la corrstrucción ge
nera muchos empleos. 

Acceso fácil de todos, a la propiedad 
de la vivienda. O 

concejales que saquemos, en las distintas comisiones 
sí vamos a estar. Ahí pensamos trabajar seriamente. 
Si nos dejan, claro. 

-iNo va a ser un grave obstáculo de cara a las elec
ciones la imagen «derechista» del partido, entre una po
blación que quizá no sea el mejor «caldo de cultivo» 
para A.P.? 

~aleón ¡lub 
-El que en las pasadas elecciones municipales la 

mayoría fuera de izquierdas, y también en .las pasa
das-generales, no quiere decir que la población socio
lógicamente también lo sea. Lo que el vecino quiere 
es que se resuelvan sus problemas. Si hay un bache 
en la calle, pues que se solucione, que se arregle. Sa
bemos que, como partido de nueva implantación, el 
trabajo que nos espera es duro. Contamos ya con un 
buen número de votantes potenciales, pero hacen fal
ta más. Tenemos ya programados una serie de actos 
culturales y charlas sobre distintos temas. Hay que 
concienciar a la gente de que se puede ser joven, pro
gresista y de derechas. Eliminar el componente peyo
rativo que tiene este término. 

Junto con Carlos Arranz, este entusiasta catedráti
co de Instituto, de pronunciada dicción castellana, 
puntualidad británica y pañuelo al cuello, sin corba
ta, Alianza Popular presenta una serie de personas de 
distintos estratos sociales «sin capitalistas, que no te
nemos», nos dice Carlos esbozando una sonrisa, «y de 
los cinco barrios de Coslada». Todos quieren llevar 
por bandera del partido la honradez: «No queremos 
cobrar sueldos del Ayuntamiento, eso por delante», 
puntualiza Angel Martínez, número dos de la lista y 
con experiencia ya al desempeñar una concejalía en 
el año 1973, elegido, «y no a dedo», nos recalca, por 
el tercio familiar. O 

<lCervantrs, 9 \lrelf. 65619 22 
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=~~SAN FERNANDO~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Jesús Cabanas. Un vasco criado en Argentina, candidato a la 
Alcaldía de San Fernando de Henares ROr el PSOE. 

<<Hemos elaborado un 
program,a realista» 

Todas las fuerzas políticas hé\.n tomado 
la salida en estas segundas elecciones 
municipales democráticas. Los cuatro 

años transcurridos han hecho que unos 
se sientan satifechos de su labor, otros 

son duros críticos en estos días de 
campaña electoral. Con nosotros está 

Jesús Cabanas, candidato por el 
PSOE, a la alcaldía de San Fernando de 

Henares. 
• QUIÉN es Jesús Cabanas? 

( 

-Soy un vecino de San Fernando desde 
hace unos cinco años, nací el 16 de febrero 
de 1945 en Zarauz (Guipúzcoa). Mi vida ha 

transcurrido en la Argentina, ya que en 1952, por mo
tivos políticos mis padre se trasladaron allí. En 1976, 
regresé a España integrándome enseguida en el 
PSOE. Actualmente trabajo en la Ejecutiva Federal, 
en "organización. Fui uno qe los fundadores de PSOE 
en San Fernando, y aquí estoy con ganas de trabajar 
por el pueblo. 

-iPor qué te presentas como candidato a la Alcaldía 
de San Fernando de Henares? 

-Los criterios son muy sencillos; pensamos que 
todo el Corredor de nuestra área necesita un cambio. 
Concretamente en San Fernando, pensamos que po
demos hacerlo mejor que el actual equipo municipal, 
que tiene muchos problemas que serían muy largos 
de enumerar aquí. Pensamos que al pueblo se le pue
de dar mucho más, por ello hemos elaborado un pro
grama realista, una candidatura, en la cual nos inte
gramos personas que vivimos en San Fernando, algu
nos con más de 20 años de vecindad. También vamos 
a formar un equipo técnico del Alcalde, integrado por 
gente joven, equipo que sin duda ayudará a la trans
formación que deseamos del municipio. 

-Nos hablas de un plan realista. En este breve espa
cio de que disponemos, tratemos de desmenuzarlo míni
mamente. Empecemos por el tema del casco antiguo de 
San Fernando ... 

-Nuestro deseo es recuperar el patrimonio históri
co del casco viejo, hacerlo zona peatonal. Poco queda, 
ya que en los últimos cuatro años de gestión del PCE, 

00 esta parte ha sido marginada. Se han permitido la 
apertura de diferentes comercios. Nosotros, como 
digo, queremos que la plaza de España y las calles 
que la cruzan sean peatonales, recuperar unos terre
nos que permitan crear un jardín y no permitir que 
se instalen comercios en esa zona 

Jesús Cabanas, es una persona abierta, viva, salta 
de un tema a otro, llega a todos los puntos. Nos expli-

ca el tema del casco viejo, pasa al de las alcantarillas, 
vivienda. 

-iCómo ha sido vuestra participación en la gestión 
municipal? 

-Hace año y medio, rompimos el pacto que tenía
mos con el PCE. No era serio, nosotros tenemos cua
tro concejales a los que no han dejado hacer absolu
tamente nada, están como oyentes. Esto quiere decir 
que en el Ayuntamiento poco hemos hecho. Pocas de
cisiones hemos tenido; así todo lo realizado, bueno o 
malo, es cosa del PCE. 

-iHabéis detectado muchas cosas buenas y malas? 
-Algunas cosas buenas sí se han hecho, y también 

cosas malas, que nos han llegado a preocupar. Por 
ello vamos a proponer realizar una auditoría de ges
tión, antes de entrar en el Ayuntamiento. Hay temas 
que están muy mal, como por ejemplo, el pedir un 
crédito de 100 millones de pesetas, para devolver el 
día 5 de mayo, con 17 millones de interés. Unamos a 
esto el caso del polideportivo, donde entre otros hay 
un concejal del PCE procesado, como conocen todos. 
El caso del nuevo Ayuntamiento que si en principio 
costaba 45 millones, ahora hay que sumar otros 35 
millones; el dinero entregado por el hipermercado 
para obtener la licencia. Por ello vamos a hacer la au
ditoría, si tras ella vemos que no ha pasado nada, les 
felicitaremos, por el contrario, si existe algún tipo de 
anomalías, exigiremos responsabilidades. 

-Pasemos a otro tema. El transporte en San Fernan
do de Henares, deja mucho que desear, falta de puntua
lidad, caro, sucio ... 

-Justamente. Con el transpore tenemos un grave 
problema: Díaz Ferrán. Ya hemos mantenido algu
nas conversaciones con él y se ha mostrado bastante 



receptivo. Le hemos pedido una mayor frecuencia de 
autobuses, sobre todo en las horas punta, billete de 
ida y vuelta, dotacióp de marquesinas en las paradas, 
más higiene en los vehículos y renovación del mate
rial. P.or otra parte queremos gestionar una línea de 
transporte hasta el metro de Las Musas, sin olvidar el 
transporte municipal, que si bien ahora existe, no 
cabe duda que es un auténtico desastre, y requiere 
una racionalización. No olvidemos tampoco los acce
sos a Renfe, ni la posibilidad de prolongar una de las 
líneas de la EMT de Madrid -la 104- hasta San Fer
nando. 

Medio Ambiente 

El aspecto ecológico, es sin duda importante. Un pt:o
blema de alcantarillado en el casco antiguo del pueblo, 
la degradación de los ríos de la zona, convertidos . en 
auténticas cloacas. Preguntamos a Cabanas qué pi'ensa 
al respecto: · 

-En cuanto al tema ecológico de los ríos, el medio 
ambiente, vamos a hacer una mancomunidad para 
limpiar el río Henares. Es un tema que tenemos muy 
avanzado; estamos haciendo un estudio para efectuar 
la limpieza, esto cuesta mucho dinero, por ello lo te
nemos que hacer entre todos los Ayuntamientos que 
estamos afectados, ya que no es una política viable 
que a una empresa que vierte sus residuos al río, se 
le imponga una multa y no se le obligue a instalar 
una depuradora. 

Muchos aspectos tiene la vida de San Fernando, im
posible de recogerlos todos aquí. Una ciudad dormito
rio, donde la escasez de actividades culturales, con falta 
de integración. En opinión de nuestro entrevistado, el 
prÓblema se puede paliar, en principio, creando peque
ños polideportivos en diferentes zonas del pueblo, con 
fáciles accesos. Enlazamos con la cultura popular, que 
Jesús Cabanas ve así: 

-Vamos a fomentar la creación de un taller
escuela de artes plásticas y expresión corporal. La bi
blioteca municipal que actualmente existe no está 
bien dotada y queremos potenciarla, buscar un local 
adecuado. para su instalación, un sitio que invite a la 
lectura. Donde estamos poniendo nuestras mayores 
ilusiones, es en la creación de la Universidad Popular. 
Así, de esta forma, desarraigo de la gente, la falta de 
integración que padecemos, se paliará con esta Uni
versidad, ya que vamos a pedir a todos los profesio
nales de la zona su colaboración para organizar char
las, cursos, coloquios y un sinfín de actividades. 

La enseñanza es un grave problema para todos los 
pueblos y barrios que cuentan con una población jo
ven, en San Fernando de Henares, la población aproxi
mada de niños entre los O Y 5 años es de unos cuatro o 
~oomU ¡ 

-Sí, es un tema espinoso -dice Cabanas-, vamos 
a solicitar del Ministerio un nuevo centro de EGB. 
Vamos a gestionar la creación de una escuela de For
mación Profesional de l.º Y 2.º grado, tratando de 
descentralizar el In~tituto. También hay que fomentar 
la creación de. guarderías. Existe actualmente una 
municipal, que pensamos no funciona como debe; es
timamos que hacen falta dos más, pero que sean 
guarderías que cumplan con una labor social, que no 
sean aparcamientos de niños. 

Amplio Programa 

Larga ha sido la charla que hemos mantenido con 
el candidato a la alcaldía de San Fernando de Hena-

res, que se presenta con un amplio programa, que 
acoge a todos los sectores, donde se intenta que los 
vecinos se pronuncien sobre la necesidad de diferen
tes galerías comerciales o por un gran mercado mu
nicipal. La creación de cooperativas de viviendas, lo
grar un cuerpo de bomberos de la localidad, raciona
lizar el Ayuntamiento y crear puestos de trabajo. Tema 
preocupante es la juventud, marginada siempre. La 
idea es que la Casa de la Juventud, tenga vida, que 
esta vida salga de sus paredes y se proyecte .al pue
blo, formar a los jóvenes, prepararlos para el trabajo, 
gestionar estos puestos de trabajo en el barrio ... Un 
programa ambicioso, que en palabras de Jesús Caba
nas, es realizable. Los vecinos a la vista de las dife
rentes opciones políticas que existen serán los que di
gan la última palabra el 8 de mayo. O 

SALON DE VIDEO 

y 

TERRAZA DE VERANO 



Enrigue Guerra, número uno del PCE 

<<Mi actuación como Alcalde 
refleja mi forma de ser>> 

Enrique Guerra, actual Alcalde de San Fernando de Henares, llegó al Real Sitio hace diez años , .f 
para dar clases en el Instituto de Enseñanza Media como Catedrático de Historia. Segundo en ' 

la lista comunista en las elecciones municipales de 1979, se hizo cargo de la Alcaldía en el 1 
mes de febrero de 1 982, tras la dimisión de Angel Fernández Lupión. 

E
NRIQUE Guerra, nos recibe 
en su despacho del Ayunta
miento. Al fondo, un retra
to del Rey y una flamante 

bandera nacional. Ningún otro sím
bolo político en toda la oficina. El 
actual Alcalde -que confía en se
guir siéndolo- es un hombre del
gado de 43 años. Su delgadez le 
hace parecer más alto de lo que es y 
su cerrada y cuidada barba negra le 
echa más años encima. 

«Yo creo -dice- que la gente de 
~ San Fernando tiene de mí una ima

gen de un profesional profunda
mente honrado, preparado y traba
jador». Que la cultura llegue a todas 
las capas sociales es su mayor preo
cupación. No en vano es el delegado 
municipal en este área. 

«Y también pienso -continúa
que me ven como soy: completa
mente entregado a mi trabajo, sen-

cilio y abierto a todo el mundo. Cla
ro -añade- que tengo mis brotes 
de energía cuando es necesario». 
Guerra se autocritica: «Tengo ten
dencia al autoritarismo». Pero, ma
tiza: «en situaciones especiales, 
cuando éstas lo requieren». 

Piensa que su actuación al frente 
de la Alcaldía refleja bien su forma 
de ser, «aunque el ser Alcalde me da 
un mayor sentido de la responsabi
lidad y esto me lleva a la objetivi
dad y a la paciencia. Por ese sentido 
de la responsabilidad consigo man
tener la serenidad, incluso en situa
ciones duras y difíciles. Es muy difí
cil provocarme» y añade tajante 
«como Alcalde es imposible». 

Hablamos de las crisis del Parti
do Comunista de España y de los 
resultados electorales del pasado 
28 de octubre. «El partido ha digeri
do en su conjunto la crisis, en gran 

, parte debido al nuevo secretario ge
neral, Gerardo Iglesias, a su pru
dencia y a su buen hacer. Le cono
cían pocos, pero todos nos hemos 
asombrado. Está haciendo lo que 
debe y debemos ayudarle. Desde 
1980 el partido no había estado tan 
unido como hoy. Tenemos un afán 
general de rehabilitación para po
ner al partido en el sitio que le co
rresponde. Por ejemplo, se están re
lanzando iniciativas continuas con 
los movimientos ciudadanos, el mo
vimiento obrero, la mujer y nos es
tamos abriendo a los jóvenes. Es de
cir, es un hecho que el partido se 
está recuperando. Posiblemente 
queden residuos de las crisis, pero 
no tiene la suficiente entidad para 
variar esta nueva situación del 
PCE.» 

Tampoco en San Fernando, don
de los comunistas arrasaron en las 
anteriores elecciones municipales, 
el PCE obtuvo buenos resultados el 
28-0. «Sí, pero la perspectiva muni
cipal es distinta a la nacional. El 28 
de octubre se votó a una opción de 
cambio a nivel general y en estas 
elecciones cuenta muchísimo la 
gestión y la imagen del partido pro
tagonista. Influyen también las per
sonas concretas y, desde luego, el 
prestigio de los cabezas de lista». 

Enrique Guerra está firmemen
te convencido de su triunfo. «Me ha 
costado convencerme, pero ahora 
creo que vamos a ganar». Guerra 
explica sus razones. «El PSOE no se 
ha comprometido mucho en el Go
bierno de la nación. No ha respon
dido a las esperanzas de la gente 
que le votó, y puede que le pasen 
facturas. Aunque el PSOE se va a 
ver beneficiado de la tendencia de 
voto del pasado octubre». Lo que 
Guerra tiene más claro es que la 
derecha perderá votos en las elec-
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ciones municipales, "ª nivel nacio
nal, la imagen de Alianza Popular 
como oposición a mí, como profe
sor, me merece un suspenso. Aún 
no ha asumido su papel de derecha 
civilizada, abierta, dialogante, por
que a ser demócrata no se aprende 
en unos cuantos años». 

Desde 1979 el censo de electores 
de San Fernando ha sufrido un 
cambio cuantitativo y cualitativo 
importante. El llamado «Parque He
nares», inexistente hace cuatro 
años, ofrece un importantísimo nú
mero de nuevos electores. Todos 
los candidatos a la Alcaldía de San 
Fernando no lo olvidan. «Creo que 
arrancaremos votos en Parque He
nares -explica Enrique Guerra-. 
Es cierto que hay ciudadanos nue
vos que no han tenido tiempo de co
nocernos; por eso nuestra gestión 
no ha podido influir mucho aún. Sin 
embargo, los vecinos nos comentan 
que han notado el sensible aumen
to de elementos de comodidad y 
dotaciones para todo el barrio. Ade
más, hemos proyectado un parque 
de 60.000 metros cuadrados en el 
mismo barrio, así como un centro 
cívico, un Instituto de Formación 

Profesional y una guardería munici
pal». 

Pero el Alcalde de San Fernando 
tiene una «espina clavada», según 
su propia expresión: la limpieza de 

los ríos. «No se ha podido realizar 
por falta de medios materiales, de 
dinero y nos topamos con el muro 
de la Administración, cuando aún 
estaba la derecha en el poder». t) 



~~=SAN FERNANDO~~~~~==~~~==========~== 
Migu~l Mínguez, es el candidato a Alcalde por Alianza Popular 

<<Estamos abiertos al 
diálogo ,con todos» 

Alianza Popular, ausente en las 
pasadas elecciones municipales, 

comparece este año en coalición con 
PDP y PL. En San Fernando de 
Henares, su cabeza de lista, el 

candidato que presentan a la alcaldía 
es Marcelo Mínguez Franco, nacido 
en San Fernando de Henares, gestor 

administrativo, casado y padre de dos 
hijos, cuenta actualmente 37 años. 

Hemos charlado con el candidato a la 
alcaldía y varios miembros más de esta 

coalición. «Presentamos a Marce lo 
como cabeza de lista -nos dicen- por 

su bondad, honradez, efectividad y 
porque conoce su pueblo. Pensamos 

que será un buen alcalde». 

E STA es la primera vez que Marcelo Mínguez 
actúa en política, nunca antes había tenido 
contacto con esta actividad. El programa de 
Alianza Popular nos comentan que es un pro

grama que se puede poner en práctica desde el pri
mer momento, ya que está pensado para paliar las 
deficiencias que ven en el pueblo. 

iCómo han visto la actuación del actual equipo mu
nicipal? 

-Hemos detectado ciertas anomalías, no entende
mos los gastos que ascienden a 2.000 millones de pe
setas. Nuestra pretensión es pedir una auditoría par 
que se aclaren estos asuntos. Nosotros si accedemos 
a la alcaldía, daremos participación a todos los gru
pos que hayan sido elegidos por el pueblo, ya que en
tendemos que si los han votado deben participar en 
la gestión municipal. 

Análisis del programa 

Analicemos someramente el programa; la Enseñanza, 
ien qué situación se encuentra? 

~ -Vemos que está muy mal, existen 35 alumnos por 
aula, esto es demasiado. Hay que crear nuevos pues
tos escolares, dentro de los que permitan las posibili
dades que se den, debe haber un colegio de EGB en 
el centro. El instituto no tiene tanta importancia que 
esté más lejos, ya que allí no son niños los que acu
den a las c1ases. Queremos decir con esto que los 
más pequeños deben estar más próximos a sus domi
cilios. 

Cara a la juventud, iqué planteamientos existen? 

-La juventud está en un estado de asoluto abando
no, politizada, desde la propia Casa de la Juventud, 
que no cumple sus funciones. Si entramos en el 
Ayuntamiento, ayudaremos al empleo juvenil dentro 
del municipio, tratando que los jóvenes no tengan 
que salir del pueblo. Aquí enlazamos con el tema cul
tural, donde vemos que falta de todo. Nos sobra paro, 
nos sobran jóvenes en la calle, queremos darle una 
ocupación, crear grupos de teatro, más colegios, es
cuelas de formación profesional, es decir, una serie 
de equipamientos que hagan más fácil la vida en San 
Fernando. 

La actividad es intensa cuando charlamos. Estamos 
en los primeros días de la campaña y nuestro interlo
cutor, Marcelo Mínguez, es requerido por unos y 
otros, a saltos vamos manteniendo la conversación. 

iQué tenéis que decir respecto al tema ecológico? 
-Es un tema que nos tiene muy preocupados, el 

deterioro del río, la proliferación de mosquitos que 
hacen imposible el acercarse al polideportivo. Esto 
pensamos que hay que hacerlo conjuntamente con 
otros municipios, mancomunadamente, ya que es de 
un costo muy elevado, no podemos tener un río que 
sea sólo de aguas residuales. Resumiendo, pretende
mos purificarlo y quitar contaminación. También 
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mancomunadamente, creemos que se debe hacer una 
residencia para ancianos, un gran centro de la seguri
dad social, un cuerpo de bomberos, etc. 

Preocupación por la Industria 

Presente en la charla, se encuentra Antonio Gó
mez, experto en temas industriales sobre la zona in
dustrial que nos dice: 

-Mira, es de vital importancia el hacer un puente 
sobre el río que una a San Fernando y su zona indus
trial. Ello facilitará las comunicaciones entre ambas 
partes, facilitando el acceso supondría un mayor 
acercamiento y un incremento en la mano de obra 
para los habitantes de San Fernando. Por otra parte 
-sigue diciendo- existen cinco millones de metros 
cuadrados de terreno industrial, ésto deberí servir 
para fomentar la creación de nuevas industrias, miti
gando así el grave problema del paro». 

Nos comentan que el actual ayuntamiento no ha 
dado ninguna clase de facilidades para acceder a las 
actas de varios plenos. «Pensamos -dicen- que ésto 
no es un verdadero Ayuntamiento, el mismo derecho 
que Alianza Popular como grupo político también tie
ne. Nosotros estamos abiertos al diálogo con todas 
las fuerzas políticas. Las siglas no deben ser un obs
táculo para el buen funcionamiento del Ayuntamien
to». 

Aquí quedan recogidas las opiniones de unos candi
datos que tienen puestas sus ilusiones y esperanzas 
en alcanzar un buen resultado en las próximas elec
ciones municipales. Esas ganas de trabajar, su progra
ma, sus opiniones, aquí quedan plasmadas, el pueblo 
ahora es quien tiene la palabra. O 

ILMO. AYUNTAMIENTO 
DECOSLADA 

COMISION DE FESTEJOS 1983 

BASES PARA EL CONCURSO 
DEL CARTEL ANUNCIADOR 

DE LAS FIESTAS 
DE JUNIO DE 1983 

l.• Podrá participar cualquier ciudadano residente en Costada 
sin límite de edad. 

2.• El tema será libre, así como el material a emplear. Deberá 
figurar en algún lugar visible del cartel FIESTAS DE COS
LADA - JUNIO 1983. 

3.• Los trabajos serán presentados en el Ilmo. Ayuntamiento 
(Comisión de Festejos) antes del día 14 de mayo. 

4.• Entre los trabajos presentados, la Comisión de Festejos 
constituida en Jurado calificador, fallará el premio. 

5.• El fallo del Jurado será inapelable. 
6.• El premio al mejor cartel será de 25.000 pesetas. 

Coslada, 6 de abril de 1983 
EL PRESIDENTE DE LA COMISION, 

Fdo.: Félix Morgado Gómez 

ILMO. AYUNTAMIENTO DE COSLADA 

COMISION DE FESTEJOS 1983 
Para alumnos de E.G.B. 

BASES QUE HAN DE REGIR PARA EL CONCURSO 
DE DIBUJOS CON MOTIVO DE LAS FIESTAS 

DE \JUNIO DE 1983 

l .• Podrá concurrir cualquier alumno de E.G.B. inscrito en cual
quier colegio de esta localidad, tanto Público como Privado. 

2.• Los alumnos que deseen participar, presentarán sus trabajos 
ante la dirección del Colegio donde se encuentren matricula
dos y en el plazo que establezca la dirección. 

3.• Cada Colegio eligirá entre los presentados por los alumnos, 
tres dibujos. 

4.• Los tres trabajos seleccionados por cada Centro serán presen
tados en el Ayuntamiento (Comisión de Festejos) antes del día 
13 de mayo. . . . . 

5.• Entre los trabajos presentados, la Com1s10n de FesteJOS, consti
tuida en Jurado calificador, fallará los premios. 

· 6.• El fallo del jurado será inapelable. 
7.• Los premios consistirán en: 

1.0 20.000 pts. en lote de material escolar o deportivo y diplo
ma para el ganador. 

2.0 15.000 pts. en lote de material escolar o deportivo y diplo
ma para el alumno. 

3.0 10.000 pts. en lote de material escolar o deportivo y diplo
ma para el alumno. 

8.• Los trabajos premiados quedarán en propiedad de la Comi
sión de Festejos. 

9.• Todos los dibujos, tanto los premiados como los que no, se ex
pondrán en el Parque Salvador Allende, en el día del niño. 

Coslada, 6 de abril de 1983 
EL PRESIDENTE DE LA COMISION, 

Fdo.: Félix Morgado Gómez 



~~~SAN FERNANDO~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Luis Delgado, número uno del CDS en San Fernando 

<<Soy un hombre pr~ocupado 
por los problemas sociales>> 

Luis Delgado Castaño, un perito mercant.il de 48 
años se presenta encabezando la candidatura del 

CDS por San Fernando de Henares. Nacido en 
Corrales del Vino, en la provincia de Zamora, llegó a 
San Fernando de Henares cuando tenía treinta años. 
Actualmente trabaja en Pegaso. «Fui concejal ocho 

años, desde 1970 hasta 1978 por el tercio familiar». 
Tiene ocho hijos. 

Según sus propias palabras, «mi trayectoria política 
empezó en Izquierda Democrática de Ruiz Giménez, 

después estuve en UCD, y ahora quiero ese 
progresismo por el que siempre he luchado sea 

posible aquí». Milita en el CDS desde hace cuatro 
meses. 

L
UIS Delgado fue también 
uno de los fundadores de la 
asociación de vecinos «La 
Candelaria», desde que se 

fundó en 1977. Fue llamado, cuando 
pertenecía a la Corporación de San 
Fernando de Henares «el concejal 
polémico», según sus propias decla
raciones. 

Progresismo cristiano 

El candidato del CDS en San Fer
nando se define humanamente 
como «introvertido, pero cuando 
veo sinceridad en una persona me 
abro a ella perfectamente. Soy tam
bién un hombre preocupado por 
los problemas sociales, y mi línea 
de actuación es cristiana». Política
mente se sitúa en la «democracia 
cristiana progresista». 

nas de trabajar para resolver los 
problemas municipales». El señor 
Delgado no quiere hacer cábalas, 
«no creo en el futurismo . Sí espero 
que en estas elecciones no haya nin
giJ.n partido que saque la mayoría. 
Así no sucederá lo que los últimos 
cuatro años, que un partido aprue
ba lo que quiere sin contar con los 
demás». 

El programa 

El proyecto político del CDS 
consta de 23 puntos. Resumimos lo 
más importante: 

Urbanismo 

«No tengo tiempo libre, entre la 
;::!; Asociación de Vecinos, de la que 
biJ soy presidente y ahora el partido 

' <ll 

«Somos contrarios al Plan Gene
ral de Urbanismo propuesto por el 
actual Ayuntamiento. Es un plan 
falto de realidad que no mejora al 
que actualmente está en vigor. Por 
tanto se hacen gastos innecesarios e 
inútiles». 

o. estoy ocupadísimo», nos explica 
Luis Delgado. Entre sus aficiones 
destacan el excursionismo y el mus. 
Suele leer la prensa y todo lo rela
cionado con mi profesión para es
tar al día. 

Los candidatos del CDS se pre
sentan «con mucha ilusión y con ga-

Comunicaciones 

«Construcción de un puente so
bre el Jarama que una las dos már-

genes del río. Es el principal proble
ma. Se trata de unir el casco urbano 
con el polígono industrial de San 
Fernando, donde hay 10.000 pues
tos de trabajo, el 90 % de los cuales 
los ocupa Torrejón. 

Sanidad 

Descontaminar el río Henares e 
insistir ante los organismos supe
riores competentes en la activación 
del dragado del río. Mejorar la lim
pieza municipal. 

Aspectos sociales 

«Como progresistas, trabajare
mos para solucionar los problemas 

·existentes: discriminación, comuni
cación, convivencia, cultura, depor
te, etc ... » 

Control e inspección 

«Se tomarán medidas lógicas, rá
pidas y ,tajantes para que se aclaren 
partidas de obras, gastos, compras 
innecesarias, etc., que el Ayunta
miento actual ha realizado o con
traído». O 
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=~~~~=~~~~=~===~ALCALA=== 
Arsenio Lo2e Huerta, candidato alcalaíno 
a la . Alcaldía. 

del PSOE 

«Hay que recuperar 
nuestra ciudad» 

Presentar a Arsenio Lope Huerta, 
«Curro» en su Alcalá natal, es hacer 
referencia a un «currículum vitae» de 
los más extenso. Cuando a las nueve 

de la mañana nos recibe en su 
despacho de la alcaldía, en el 

Ayuntamiento, nos apremia sobre la 
brevedad de la entrevista pues a los 

múltiples despachos y trabajos propios 
se une la visita del Alcalde de Madrid, 

Tierno Galván, a quien se espera de un 
momento a otro. 

Arsenio Lope Huerta es el primer 
candidato en la lista socialista en la 
Ciudad Complutense y el Alcalde de 

Alcalá desde hace un mes. 

A
L dimitir el anterior 
Alcalde, también so-

/.( cialista, Carlos Va-
' lenzuela, al ser recla-
mado por la Administración Cen
tral para trabajos sobre la Reforma 
Administrativa en ciernes, fui nomi
nado como Alcalde de Alcalá al ha
ber sido el número dos en la lista 
anterior». 

Arsenio Lope Huerta ingresó en 
el PSOE en 1973, a raíz del Congre
so Socialista de Suresnnes en Fran
cia, en el cual participó. En 197 5 ini
ció, junto a varias personas, la for
mación de la agrupación socialista 
de Alcalá. En esa época también se 
organiza la UGT. Fue por aquella 
época miembro de la ejecutiva de la 
F.S.M. Desde 1965 hasta 1968 estu
dió en París en la Escuela Superior 
de Economía obteniendo el título 
de licenciado en Ciencias Empresa
riales. Luego realizó la carrera de 
Abogado en España, siendo en la ac-

tualidad miembro del Colegio de 
Abogados de Alcalá. 

Entre otras actividades, Arsenio 
Lope Huerta fue fundador, en 
1968, del Club Cultural Nebrija del 
que fue su primer presidente. Tam
bién ha desarrollado una importan
te labor periodística y ha publicado 
un libro sobre «Leyendas y refranes 
complutenses» que, según sus pala
bras, está pensado para los nuevos 
alcalaínds. 

En 1979 fue elegido concejal so
cialista en el Ayuntamiento alcalaí
no, y posteriormente, Diputado Pro
vincial. En este último cargo desem
peñó las funciones de Diputad<;> en
cargado de Cooperación y Coordi
nación con los pueblos, Delegado 
de Educación y Presidente de la Co
misión de Estudios de la Autono
mía de Madrid, sucesivamente. 

«Recuperar Alcalá es el objetivo 
último de nuestra acción de Gobier
no Municipal para los cuatro próxi-

mos años. Porque ese debe ser la 
culminación del objetivo político 
que el PSOE se planteó en Alcalá en 
1979. Desde entonces se ha hecho 
mucho. Unas cosas se ven y otras 
no. Resolver el abastecimiento de 
agua en Alcalá; acabar con el déficit 
en plazas escolares; planificar la 
gestión urbanística; mejorar la in
fraestructura urbana; construir jar
dines y arreglar zonas verdes; ade
centar plazas y aceras; dotar a la 
Ciudad de una dinámica cultural y 
festiva desconocida hasta el presen
te. Apoyar las reivindicaciones de 
los más marginados de nuestra so
ciedad y resolver algunos de sus 
problemas; la construcción de ins
talaciones deportivas modelos en 
su género como la piscina cubierta. 
Llevar la atención sanitaria desde el 
Centro de Salud Municipal a aque
llas áreas específicas más sentidas 
por nuestros habitantes. Estas se
rían algunas de las muy varias e im
portantes realizaciones que los so-



cialistas hemos sabido llevar a cabo 
en estos últimos cuatro años. Y ese 
importante número de acciones 
nos permiten afirmar, sin dudas, 
que básicamente hemos cumplido, 
y en exceso en algunos frentes, las 
promesas electorales que hicimos 
en 1979». 

Arsenio Lope Huerta ha comen
zado su intervención hablando de 
recuperar Alcalá ... «Recuperar Alca
lá quiere decir, para nosotros, acer
car la gestión Municipal y las deci
siones políticas a los habitantes. A 

los nuevos y a los viejos. A los unos 
para permitirles que echen raíces 
entre nosotros y sientan la solidez y 
el equilibrio de su arraigo a través 
de una participación directa y con
tinua en la gestión de sus intereses. 
A los otros, a los viejos alcalaínos, 
para que vuelvan a sentir el orgullo 
de ser partícipes en la mayor aven
tura que pudieran vivir: hacer una 
Alcalá digna con su Historia y que 
sea el avance de un futuro mejor 
para sus hijos, en el orgullo de ser y 
'estar en y de Alcalá». 6 

Programa del PSOE para Alcalá 
Urbanismo y obras 

Los socialistas, plantean una gestión urbana que pro
fundice en una política de evitar la especulación, com
pletar el equipamiento de los barrios, conseguir los ni
veles de calidad de vida urbana y necesarios y descen
tralizar los diferentes servicios. Respecto a obras, hay 
que continuar en la línea de cubrir los déficits siguien
do la labor emprendida en algunos campos y acome
tiendo nuevos proyectos. 

Plan General de Urbanismo, Plan Especial para el 
Casco Histórico, equipamiento en los nuevos barrios, 
puesta en marcha de la Presa de Beleña y terminación 
del conducto de agua, construcción de un nuevo mata
dero, son algunas de las propuestas socialistas. 

Salud y Asuntos Sociales 

La política de salud estará encaminada a la elevación 
del nivel de salud del individuo y de la comunidad. Al
gunas propuestas son: Desarrollo, impulso y ubicación 
del Centro de Salud Municipal. Seguimiento y control 
para que se cumplan los planes previstos de apertura 
del Hospital y equipamiento del mismo. Creación de 
una Oficina de Información al Consumidor. Un ambu
latorio en cada distrito. Creación de un Centro de Día 
para ancianos, un Centro Asesor de la mujer y el Conse
jo de la Juventud. 

Medio Ambiente 

La calidad de vida está muy relacionada con la defen
sa del medio ambiente: Apertura como zonas verdes de 
la Huerta del Palacio Arzobispal, Huerto de los Leones, 
Sementales y Vivero. Potenciar el Parque natural. Erra
dicación definitiva de todas las fuentes de contamina
ción. Adecuación de un carril para bicicletas. Elabora
ción de un Plan para la recuperación de los ríos Hena
res, Camarmilla y Torote. 

Cultura 

La actuación irá dirigida en dos sentidos: gestiones 
ante diversos organismos de un mayor número de afer-

tas culturales para Alcalá y una promoción cultural 
propia. 

Se propone la creación de un Patronato de Cultura 
que englobe, un Taller Escuela de Cultura (Federado en 
Universidades Populares), Bibliotecas y Archivo, Peque
ño Teatro Cervantes, Museo, Centro Cervantino (Capilla 
del Oidor), Casa de la Entrevista y Casa de la Juventud. 
La potenciación de las entidades culturales. En el cam
po del turismo existe el compromiso de realizar una ac
ción de apoyo y potenciación basado en las grandes po
sibilidades de Alcalá y en sus beneficiosas repercusiones 
para el relanzamiento económico, creando el Patronato 
de Turismo. Se potenciarán las relaciones Ayuntamien
to-Universidad y se creará la Universidad de Verano de 
Alcalá, ubicada en el edificio del Colegio de Málaga. 

Educación 

La educación contará con tres principios básicos: El 
derecho de todos los alcalaínos a una enseñanza inte
gral y plural, la ampliación de competencias municipa
les en el campo educativo y la integración del proceso 
educativo en la realidad socio-económica local. 

Se trabajará por la plaza de preescolar para todos los 
niños, la creación de guarderías por distrito, la mejora 
de la calidad de la enseñanza, previsión y medidas con
tra el fracaso escolar y democratización de la enseñan
za. También se construirá un nuevo Instituto de BUP y 
se impulsará la creación de aulas de apoyo para reducir 
el número de alumnos en cada clase. 

Participación Ciudadana 

La participación de los ciudadanos en el control de la 
gestión municipal se considera un requisito imprescin
dible. Es importante y necesaria la aprobación de la 
Nueva Ley de Régimen Local, que permita la autono
mía de las Corporaciones locales. Se parte del reconoci
miento de las entidades ciudadanas como entidades de 
interés público. Se propugna también el potenciamiento 
de una información municipal como base para la parti
cipación. ~ 



• • ~~~~~~~~~~~~~~~~~ALCALA~~~ 

Jesús Pajares, candidato a la alcaldía alcalaína por el PCE 

«Vamos con todas 
las ilusiones» 

Jesús Pajares, actual concejal del 
ayuntamiento de Alcalá, es el 

candidato a la alcaldía de esta ciüdad 
por el Partido Comunista de España. 

Milita en el PCE desde 1970, y siendo 
miembro del comité de empresa de la 

Sede de Barcelona pasó a ser el 
secretario general de Comisiones 

Obreras de Alcalá, un año antes de la 
legalización de este sindicato. En este 
cargo permaneció hasta su elección 

como concejal. 

E
s de reseñar que Jesús Pa
jares fue el único concejal 
comunista que permaneció 
en su cargo tras la crisis del 

PCE a principios de 1982, momento 
en que dimitieron cinco de los seis 
concejales comunistas en Alcalá. Je
sús Pajares también fue miembro 
del Consejo Confederal de Comisio
nes Obreras. En el Ayuntamiento ha 
desempeñado las funciones de dele
gado de agua y saneamiento, y du
rante el último año ha sido el presi
dente de la Comisión de Hacienda. 

Jesús Pajares es natural de Mar
chamalo, en la provincia de Guada
lajara, y lleva diecinueve años vi
viendo en Alcalá, ciudad con la que 
siempre estuvo muy relacionado. 

La gestión municipal 

Cuando nos referimos a estos 
cuatro últimos años de gestión mu
nicipal, Jesús Pajares se muestra 
optimista: «El balance es absoluta
mente positivo en cuanto a la solu
ción de los grandes problemas. Lo 
cierto es que estos grandes proble
mas nos han absorbido y nos han 

hecho tener pequeños fallos en pe
queñas cosas, que en cualquier caso 
también son importantes». Jesús 
Pajares, hombre de talante sereno 
y ademán serio, continúa hablando 
sobre esos grandes temas que Alca
lá tenía pendientes y que ya están 
solucionados o en vía de solución: 
«Se han habilitado los presupuestos 
necesarios para la solución del pro
blema del agua. Ya se han iniciado 
las grandes obras de infraestructu
ra del plan de saneamiento. En el 
tema de la escolarización se han 
conseguido invertir las proporcio
nes pues, si anteriormente el 60 % 
de los niños pertenecían a la escue·· 
la priv~da, ahora pertenecen a la 
pública, habiéndose escolarizado 
también a un número importante 
de preescolar. En otros temas tam
bién se han dado importantes y de
cisivos pasos. Se ha conseguido el 
desdoblamiento de la N-II asunto 
de suma importancia y que ya está 
un poco olvidado. La consecución 
de la variante para el desvío de la 
N-II a su paso por Alcalá también 
está en marcha, pudiendo ser una 
realidad en dos años. No debemos 
olvidar la importante realización 
que supone la Residencia Sanitaria, 

que se inaugurará en breve y las im
portantes obras de reparación de 
calzadas, habilitación de zonas ver
des, etc.». 

Bueno... pero también habrán 
existido algunos fallos. «Si, claro. Se 
han cometido errores en el tema de 
la Participación Ciudadana y en el 
tema de la reorganización munici
pal.» 

Durante estos cuatro años habéis 
participado en el Gobierno Munici
pal, en el que el PSOE ha sido el 
partido mayoritario ... «Las relacio
nes con el PSOE han sido buenas. 
Han existido algunas tensiones que 
casi siempre se han solucionado en 
la mesa de negociación. A nivel per
sonal las relaciones han sido exce
lentes». 

Podemos comentar las perspecti
vas para los cuatro próximos años: 
«Se trata de avanzar de una forma 
importante en los pasos que ya se 
han dado, en el sentido de una me
jora absoluta de la calidad de la 
vida. Completar la red de sanea
miento y depuración de aguas, 
acondicionar todas las zonas en que 
se han comenzado las obras, etc.». 
«El PCE aporta una experiencia de 



cialistas hemos sabido llevar a cabo 
en estos últimos cuatro años. Y ese 
importante número de acciones 
nos permiten afirmar, sin dudas, 
que básicamente hemos cumplido, 
y en exceso en algunos frentes, las 
promesas electorales que hicimos 
en 1979». 

Arsenio Lope Huerta ha comen
zado su intervención hablando de 
recuperar Alcalá ... «Recuperar Alca
lá quiere decir, para nosotros, acer
car la gestión Municipal y las deci
siones políticas a los habitantes. A 

los nuevos y a los viejos. A los unos 
para permitirles que echen raíces 
entre nosotros y sientan la solidez y 
el equilibrio de su arraigo a través 
de una participación directa y con
tinua en la gestión de sus intereses. 
A los otros, a los viejos alcalaínos, 
para que vuelvan a sentir el orgullo 
de ser partícipes en la mayor aven
tura que pudieran vivir: hacer una 
Alcalá digna con su Historia y que 
sea el avance de un futuro mejor 
para sus hijos, en el orgullo de ser y 
·estar en y de Alcalá». f) 

Programa del PSOE para Alcalá 
Urbanismo y obras 

Los socialistas, plantean una gestión urbana que pro
fundice en una política de evitar la especulación, com
pletar el equipamiento de los barrios, conseguir los ni
veles de calidad de vida urbana y necesarios y descen
tralizar los diferentes servicios. Respecto a obras, hay 
que continuar en la línea de cubrir los déficits siguien
do la labor emprendida en algunos campos y acome
tiendo nuevos proyectos. 

Plan General de Urbanismo, Plan Especial para el 
Casco Histórico, equipamiento en los nuevos barrios, 
puesta en marcha de la Presa de Beleña y terminación 
del conducto de agua, construcción de un nuevo mata
dero, son algunas de las propuestas socialistas. 

Salud y Asuntos Sociales 

La política de salud estará encaminada a la elevación 
del nivel de salud del individuo y de la comunidad. Al
gunas propuestas son: Desarrollo, impulso y ubicación 
del Centro de Salud Municipal. Seguimiento y control 
para que se cumplan los planes previstos de apertura 
del Hospital y equipamiento del mismo. Creación de 
una Oficina de Información al Consumidor. Un ambu
latorio en cada distrito. Creación de un Centro de Día 
para ancianos, un Centro Asesor de la mujer y el Conse
jo de la Juventud. 

Medio Ambiente 

La calidad de vida está muy relacionada con la defen
sa del medio ambiente: Apertura como zonas verdes de 
la Huerta del Palacio Arzobispal, Huerto de los Leones, 
Sementales y Vivero. Potenciar el Parque natural. Erra
dicación definitiva de todas las fuentes de contamina
ción. Adecuación de un carril para bicicletas. Elabora
ción de un Plan para la recuperación de los ríos Hena
res, Camarmilla y Torote. 

Cultura 

La actuación irá dirigida en dos sentidos: gestiones 
ante diversos organismos de un mayor número de afer-

tas culturales para Alcalá y una promoción cultural 
propia. 

Se propone la creación de un Patronato de Cultura 
que englobe, un Taller Escuela de Cultura (Federado en 
Universidades Populares), Bibliotecas y Archivo, Peque
ño Teatro Cervantes, Museo, Centro Cervantino (Capilla 
del Oidor), Casa de la Entrevista y Casa de la Juventud. 
La potenciación de las entidades culturales. En el cam
po del turismo existe el compromiso de realizar una ac
ción de apoyo y potenciación basado en las grandes po
sibilidades de Alcalá y en sus beneficiosas repercusiones 
para el relanzamiento económico, creando el Patronato 
de Turismo. Se potenciarán las relaciones Ayuntamien
to-Universidad y se creará la Universidad de Verano de 
Alcalá, ubicada en el edificio del Colegio de Málaga. 

Educación 

La educación contará con tres principios básicos: El 
derecho de todos los alcalaínos a una enseñanza inte
gral y plural, la ampliación de competencias municipa
les en el campo educativo y la integración del proceso 
educativo en la realidad socio-económica local. 

Se trabajará por la plaza de preescolar para todos los 
niños, la creación de guarderías por distrito, la mejora 
de la calidad de la enseñanza, previsión y medidas con
tra el fracaso escolar y democratización de la enseñan
za. También se construirá un nuevo Instituto de BUP y 
se impulsará la creación de aulas de apoyo para reducir 
el número de alumnos en cada clase. 

Participación Ciudadana 

La participación de los ciudadanos en el control de la 
gestión municipal se considera un requisito imprescin
dible. Es importante y necesaria la aprobación de la 
Nueva Ley de Régimen Local, que permita la autono
mía de las Corporaciones locales. Se parte del reconoci
miento de las entidades ciudadanas como entidades de 
interés público. Se propugna también el potenciamiento 
de una información municipal como base para la parti
cipación. f> 
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Jesús Pajares, candidato a la alcaldía alcalaína por el PCE 

«Vamos con todas 
las ilusiones» 

Jesús Pajares, actual concejal del 
ayuntamiento de Alcalá, es el 

candidato a la alcaldía de esta ciüdad 
por el Partido Comunista de España. 

Milita en el PCE desde 1970, y siendo 
miembro del comité de empresa de la 

Sede de Barcelona pasó a ser el 
secretario general de Comisiones 

Obreras de Alcalá, un año antes de la 
legalización de este sindicato. En este 
cargo permaneció hasta su elección 

como concejal. 

E
s de reseñar que Jesús Pa
jares fue el único concejal 
comunista que permaneció 
en su cargo tras la crisis del 

PCE a principios de 1982, momento 
en que dimitieron cinco de los seis 
concejales comunistas en Alcalá. Je
sús Pajares también fue miembro 
del Consejo Confedera} de Comisio
nes Obreras. En el Ayuntamiento ha 
desempeñado las funciones de dele
gado de agua y saneamiento, y du
rante el último año ha sido el presi
dente de la Comisión de Hacienda. 

Jesús Pajares es natural de Mar
chamalo, en la provincia de Guada
lajara, y lleva diecinueve años vi
viendo en Alcalá, ciudad con la que 
siempre estuvo muy relacionado. 

La gestión municipal 

Cuando nos referimos a estos 
cuatro últimos años de gestión mu
nicipal, Jesús Pajares se muestra 
optimista: «El balance es absoluta
mente positivo en cuanto a la solu
ción de los grandes problemas. Lo 
cierto es que estos grandes proble
mas nos han absorbido y nos han 

hecho tener pequeños fallos en pe
queñas cosas, que en cualquier caso 
también son importantes». Jesús 
Pajares, hombre de talante sereno 
y ademán serio, continúa hablando 
sobre esos grandes temas que Alca
lá tenía pendientes y que ya están 
solucionados o en vía de solución: 
«Se han habilitado los presupuestos 
necesarios para la solución del pro
blema del agua. Ya se han iniciado 
las grandes obras de infraestructu
ra del plan de saneamiento. En el 
tema de la escolarización se han 
conseguido invertir las proporcio
qes pues, si anteriormente el 60 % 
de los niños pertenecían a la escue
la priv~da, ahora pertenecen a la 
pública, habiéndose escolarizado 
también a un número importante 
de preescolar. En otros temas tam
bién se han dado importantes y de
cisivos pasos. Se ha conseguido el 
desdoblamiento de la N-II asunto 
de suma importancia y que ya está 
un poco olvidado. La consecución 
de la variante para el desvío de la 
N-II a su paso por Alcalá también 
está en marcha, pudiendo ser una 
realidad en dos años. No debemos 
olvidar la importante realización 
que supone la Residencia Sanitaria, 

que se inaugurará en breve y las im
portantes obras de reparación de 
calzadas, habilitación de zonas ver
des, etc.». 

Bueno... pero también habrán 
existido algunos fallos. «Si, claro. Se 
han cometido errores en el tema de 
la Participación Ciudadana y en el 
tema de la reorganización munici
pal.» 

Durante estos cuatro años habéis 
participado en el Gobierno Munici
pal, en el que el PSOE ha sido el 
partido mayoritario ... «Las relacio
nes con el PSOE han sido buenas. 
Han existido algunas tensiones que 
casi siempre se han solucionado en 
la mesa de negociación. A nivel per
sonal las relaciones han sido exce
lentes ». 

Podemos comentar las perspecti
vas para los cuatro próximos años: 
«Se trata de avanzar de una forma 
importante en los pasos que ya se 
han dado, en el sentido de una me
jora absoluta de la calidad de la 
vida. Completar la red de sanea
miento y depuración de aguas, 
acondicionar todas las zonas en que 
se han comenzado las obras, etc.». 
«El PCE aporta una experiencia de 



cuatro años. Nos creemos impres
cindibles y vamos con toda la ilu
sión a estas elecciones. Como esta
mos en campaña, lógicamente cree
mos que podemos conseguirlo 
todo. Somos un partido serio y no 
nos hemos basado enel cabeza de la 
candidatura. Ofrecemos un equipo 
de gobierno, capaz de aportar ideas 
y con capacidad de gestión. Nuestra 
candidatura está formada por hom
bres con experiencia de gestión, y 
también se incluyen nombres nue-

vos muy cercanos a la vida munici
pal». 

Cuando nos despedimos, Jesús 
Pajares comenta: «Estamos con
vencidos de que el votante va a ha
cer una distinción entre estas elec
ciones y las anteriores. Creo que el 
PCE va a subir en las elecciones del 
8 de mayo. Los ciudadanos saben 
quehemos sido capaces de gestio
nar y de gestionar bien, también 
que es importante que los comunis
tas tengamos áreas de gestión». O 

PCE: Un programa 

El Programa Electoral del Partido Comunista con
templa los siguientes aspectos principales: 

El paro y la crisis 

Plan a aprobar por el Parlamento Autónomo de soli
daridad Regional contra el Paro, que estaría fundamen
talmente orientado a invertir en la creación de equipa
mientos colectivos. 

- Mantenimiento de la vocación industrial alcalaí
na; al tiempo que se desarrolla el sector de servicios. 

- Una política de inversiones municipales cifrada en 
3.000 millones de pesetas que se destinaría igualmente 
a los equipamientos colectivos locales. 

Hacienda local 

- Nueva Ley de financiación de Haciendas locales, 
uno de cuyos principales objetivos debe ser aumentar la 
participación de los ayuntamientos en los gastos del Es
tado desde el actual 7,5 % hasta un 16 % en 1987. 

Educación 

- Continuar la política de creación de plazas escola
res hasta conseguir, en el plazo de estos cuatro años, 
que el 75 % de los niños de E.G.B. estén escolarizados 
en la Escuela Pública. Construcción del I I I Instituto de 
B. U.P. y del IV Instituto para 1987. 

para Alcalá 
- Entre las construcciones que habría que hacer es

tán: un camping municipal, un nuevo matadero y un 
vertedero, un cementerio, un albergue juvenil y un cen
tro de día para ancianos. 

Cultura 

- Creación de una infraestructura cultural que pro
picie la participación activa de todos los ciudadanos en 
la vida cultural. Esta actividad cultural deberá distin
guirse con claridad de otros aspectos que sólo son es-
pectáculo. 1 

- Puesta en marcha de una política eficaz de recu
peración de los edificios del casco histórico. Construc
ción de cuatro bibliotecas más de barrio. Una política 
equitativa de subvenciones a entidades culturales, se
gún las actividades concretas que cada una de ellas de
sarrolle. Construcción de, al menos, una zona polide
portiva que se ubicaría en el barrio de Reyes Católicos. 
Utilización integral de la Casa de la Juventud por las 
entidades juveniles. Favorecer y desarrollar los inter
cambios culturales con otras ciudades españolas y ex
tranjeras. 

Abastecimiento de agua y saneamiento 

- Continuar las inversiones en la nueva conduc
ción, realizando al menos, el tramo entre Fontanar y 
Mohernando. 

- Ampliación de la Depuradora de Agua Potable. 
Terminación de toda la red de colectores y construcción 
de la depuradora industrial. 

00 
N Urbanismo 

- Plan General de Urbanismo, que deberá contener 
un Plan para la rehabilitación y recuperación de la 
zona cei:ztro. Peatonalización de dicha zona y construc
ción de aparcamientos. Construcción de un paseo en la 
actual N-II, una vez haya sido terminada la variante. 
Construcción de parques en los barrios más deficitarios. 

Medio Ambiente 

Realización de los contenidos del proyecto de Parque 
Natural para las márgenes del río. Continuar con las 
campañas de plantación de arbolado: 1.000 árboles más 
por año. Reforzar el papel de vigilancia y control del 
grupo de Medio Ambiente de la Policía Municipal. O 
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Santos Mercader, candidato a la Alcaldía por Alianza Popular 

«El paro es mi . " gran preocupac1on» 
Santos Mercader de la Fuente. 34 años. Nació 

en Arenas de San Pedro (Avila). Ejerce como 
abogado en Alcalá y Madrid. Está casado con una 

alcalaína. «Hace seis o siete años que vivo en 
Alcalá de Henares. Aquí hice el servicio militar». 

El jardín y la huerta son las aficiones del 
candidato alcalaíno por Alianza Popular. Y cuando 
le preguntamos que si le gusta la lectura y quién 

es su autor preferido, al que más lee, contesta 
muy serio, con indudable sentido del humor: «el 
autor que más me gusta y al que más leo es al 

Gobierno». Después aclara que, por su profesión, 
tiene que leer continuamente el Boletín Oficial del 

Estado. 

S
ANTOS Mercader trabaja 

· como funcionario, asesor ju
rídico, en el Ministerio de 
Trabajo. Terminó Derecho 

en el 71, pasó a una compañía de se
guros y después fue el abogado de 
la parte social del Sindicato del Me
tal. 

Se define como «nervioso y al 
mismo tiempo tranquilo. Y soy de
masiado liberal, por tradición fami
liar. Porque mi padre me enseñó a 
trabajar desde siempre. Me enseñó 
a tomar contacto con la gente. Es 
una de las cosas que me dio mi pa
dre. También a pesar de sus dificul
tades, porque mi padre era camio
nero, nos dio estudios a los tres her
manos. Y eso no se puede olvidar». 
El candidato aliancista añade, «no 
es que sea de derechas porque se 
han portado bien conmigo. Pero 
creo que se pudo estudiar. Claro 
que había que esforzarse, había que 
estudiar. Y o lo hacía después de 
descargar camiones». 

«Por eso -dice- no soy autorita
:rio. Busco siempre el contacto con 
la gente, porque creo que todo el 
mundo tiene mucho de bueno y 

comprensivo. En todos los sitios 
tengo, por ejemplo, amigos entre la 
izquierda. Siempre estoy dispuesto 
al diálogo ». 

Valoración municipal 

Cuando Santos Mercader se 
pone a valorar los cuatro años de 
gestión municipal de la izquierda, 
dice con gesto de fastidio: «Hay algo 
que me ha decepcionado y es que 
no ha habido mucha honradez, aun
que quizá sea dura la palabra. La 
Ley de ~égimen Local no es una ley 
muy avanzada, pero es una ley. Y 
una de dos, o se reforma o se ataca. 
Y esta ley no se ha cumplido. Yo no 
sé --dice adelantándose a pregun
tas insidiosas- si las anteriores (se 
refiere a las corporaciones locales 
predemocráticas), las cumplían o 
no, pero esa no es la cuestión. Y no 
digo que exista fraude, sino mala 
gestión. Ha habido también falta de 
honradez, se han falsificado actas, 
aunque haya sido por motivos hu
manitarios». 

Santos Mercader fue Secretario 

General de UCD en Alcalá de Hena
res y milita en Alianza Popular des
de agosto de 1981. En su opinión, se 
ha pecado también de «amiguis
mo». «Yo soy un enemigo de los ca
ciques. Soy consciente de que exis
ten en todos los partidos y son su 
destrucción. Por eso, si alguna vez 
tengo que luchar contra los caci
ques, lucharé. Y este es un compro
miso muy serio. Para entrar a traba
jar a este Ayuntamiento había que 
ser amigo de alguien». 

Conciertos con los empresarios 

Habla también el candidato alian
cista de que el Ayuntamiento no ha 
hecho nada para acabar con el paro, 
«mi gran preocupación», afirma. g) 
«Aunque municipalmente lo que se ciJ 
puede hacer es poco, una cosa es '[ 
hacer poco y otra no hacer nada. Se 1 
podían haber hecho conciertos con 
los empresarios, campañas de coo
perativas. Es decir, haber evitado el 
aumento». Para Alianza Popular la 
línea de partida es favorecer las em- _G 
presas. Según Santos Mercader .,, 
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PDL, IA, MIA y CLP 

MAS 
PARA 
ELEGIR 

En Alcalá de Henares, además de las cuatro candida
turas reseñadas en páginas anteriores, que correspon
den a los cuatro partidos mayoritarios a nivel nacional 
y que obtuvieron el mayor porcentaje de votos en las 
anteriores elecciones legislativas, existen otras cuatro 
candidaturas de distinto signo. 

Por un lado está la candidatura del Partido Demó
crata Liberal, cuyas pretensiones no parecen pasar de 
un mero tanteo en cuanto a sus posibles seguidores. 

• Dos de estas candidaturas, el MIA y el IA, 
cuentan con dos concejales en la presente 
Corporación. 

• La incógnita electoral consiste en la capaci
dad de estas cuatro formaciones para reco
ger votos de los grandes partidos. 

Es esta la primera vez que concurren a las elecciones 
en Alcalá y según noticias que han llegado a nuestra 
redacción han tenido problemas con Alianza Popular 
durante una pegada de carteles. Parece ser que a re
sultas de estos incidentes se ha derivado una demanda 
del PDL contra Alianza Popular. 

Dos de los actuales concejales, que en su momento 
accedieron al Ayuntamiento en las listas de UCD, se 
presentan en esta ocasión como independientes. Se 
trata de los concejales Antonio Gálvez y Luis Asenjo 
que concurren en una lista denominada Independien
tes de Alcalá (IA). Sus posiciones se sitúan en una lí
nea moderada, y pretenden apoyar aquellas propues
tas de signo moderado que otros partidos puedan 
plantear. 

En la parte del espectro político situado a la izquier
da del PCE se sitúa la candidatura denominada como 
Movimiento de Izquierdas de Alcalá (MIA). Está enca
bezada por antiguos militantes de la ORT, y militantes 
de la LCR y del MC. No obstante, concurren como or
ganización política que fue legalizada en 1982. El cabe
za de la lista, Luis Suárez, y otro de sus integrantes, 
Juan Arriola, son actualmente concejales del Ayunta
miento, puesto al que accedieron en la lista de ORT. 

El candidato a la alcaldía por esta lista, Luis Suárez, 
es Licenciado en derecho y economía de empresa por 
la Sorbona (París) y de derecho comparado por las 
Universidades de Estrasburgo y Pescara. Para esta can
didatura el mayor problema de Alcalá, en el que debe 
hacer especial incidencia el próximo Ayuntamiento, es 
el del Paro. 

Otra de las candidaturas presentada en Alcalá es la 
denominada Candidatura de Lucha Popular, integrada 
por algunos miembros del PCE (ML) y por indepen
dientes. El cabeza de la candidatura es albañil de pro
fesión, está parado y es vecino del Polígono Puerta de 
Madrid. Para esta candidatura los principales proble
mas en Alcalá son los de la presencia de la Base Ame
ricana en Torrejón y la existencia de cuarteles en la 
Ciudad. O 

Se reguieren 

AGENTES DE 
VENTAS 

AGENTES DE 
PUBLICIDAD 

• Comisiones entre las 2.000 
y 5.000 pesetas diarias 

• Con buena presencia e ini
ciativa personal (ambos se
xos) 

• Interesados llamar al teléfo
no 675 16 54 
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Todas las candidaturas de 
nuestra comarca 

AJALVIR 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (PSOE) 

1. Alejandro Palomeque López. 
2. Pedro Granados Torres 

(Independiente). 
3. Pedro Torres Achaques 

(Independiente). 
4. Custodio Granados Sanjuán 

(Independiente). 
5. Estrella Alonso López 

(Independiente). 
6. Mariano Caballero Gómez 

(Independiente). 
7. Domingo Fresno López 

(Independiente). 

Suplentes 

Santos Mariscal Barcala 
(Independiente). 
Agustín Crespo Perucha 
(Independiente). 
Valentina Pérez Morales 
(Independiente). 

AGRUPACION DE ELECTORES 
INDEPENDIENTES DE 

ALJAVIR 

l. Rafael Mesonero Méndez. 
2. Francisco Bravo Retana. 
3. Rafael Bravo Achaques. 
4. Luis Francisco de Miguel Galle-

go. 
5. Jesús de la Vega Fernández. 
6. Angel Vicente Méndez. 
7. Jesús Fernández Sánchez. 
8. Luis Morana Lucas. 
9. Carlos Martín Méndez. 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 

1. Cipriano Hebrero Bravo. 
2. Tomás Gallego González. 
3. Juan Carlos Gallego López. 
4. Francisco Culebras Bravo. 
5. Vicente Gallego Barragán. 
6. Angel Martín Méndez. 
7. Miguel Pedraz Comellas. 

Suplentes 

Jesús Méndez Cava. 
Pablo Malo Bravo. 
Juan García Bravo. 
Francisco Achaques Orche. 

ALCALA DE HENARES 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 

1. Santos Mercader de la Fuente. 
2. José César Alvarez García. 
3. Juan José Rueda Morales. 
4. José Luis López Borreguero. 
5. Gregorio Chicharro Alarcos. 
6. Tomás Cubillos Frutos. 
7. Angel Bachiller Herreros. 
8. María Blanca López Tortuelo. 
9. José Alberto Echevarría Gar-

cía. 
1 O. Nicolás Pérez Ordóñez. 
11. Agustín Sánchez Trillo. 
12. Francisca Bellver Marín. 
13. Jorge Carmona Sánchez. 
14. José Santiago Ruano Berigue

te. 
15. Carlos Rivas Valín. 
16. José Antonio López Casarru-

bios. 
17. Juan Barbosa Blanco. 
18. Asensio Esteban Múgica. 
19. Fernando Macías Olmeda. 
20. Mercedes de la Cuerda Martín. 
21. María Victoria de Benito Orte

ga. 
22. Margarita Estafanía Gómez Pe

ral. 
23. María de la Paz Montero Bell-

ver. 
24. María Angeles Rot Minguela. 
25. Enrique Sánchez Pastor. 
26. Paloma Bernaldo González. 
27. Mariano de la Cuerda Rodrí

guez. 

Suplentes 

Purificación Alcaraz Cañete. 
Aura Termis Soto. 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
\ESPAÑOL (PSOE) 

1. Arsenio Eugenio Lope Huerta. 
2. Teodoro Escribano Avilas. 
3. José Macías Soto. 
4. Fidel Vela García. 
5. Isidro Florencio Campos Coro-

na. 
6. Tomás Sánchez Torres. 
7. José María Irastorza Bolea. 
8. Angel Nombela Vera. 
9. Modesto Quijada Magdaleno. 

10. Teodoro Sánchez Olmedo. 
11. Fernando Calvo Gómez. 
12. Angel Ortega Prado. 

13. Anacleto Escobar Margallo. 
14. Crescencio Vicente Abad 

(Independiente). 
15. Manuel López González. 
16. Enrique Pitarch López 

(Independiente). 
17. José Luis Herrero García. 
18. Ignacio Bautista Gabaldón. 
19. Ricardo Cabañas Montero. 
20. Encarnación Vela Casado. 
21. María Teresa Sáez Martínez. 
22. Rafael García Hernández. 
23. Víctor Gómez Perales. 
24. Jesús La Roda Muñoz. 
25. Octavio Fernández Prieto. 
26. Simón Mancha Barrero. 
27. Luis Díaz Carro. 

Suplentes 

Francisco García Menéndez. 
Valeriano Granada Bellón. 
José Ramón Linde Linde. 
Rafael Martín Méndez. 
Antonio García Fernández. 

PARTIDO COMUNISTA DE 
ESPAÑA 

1. Jesús Pajares Ortega. 
2. Santiago Pavón Polo. 
3. Rafael García Poveda. 
4. María de los Santos Palacios 

Fernández. 
5. Daniel Díaz Escalona. 
6. Magdaleno García-Alcalá Gar-

cía. 
7. Santiago López Legarda. 
8. Inocencia Cea Calonge. 
9. Beatriz Sánchez Jiménez. 

1 O. Marcelino Sanz Macía. 
11. Jaime Blázquez Pérez. 
12. Santos Sánchez del Olmo. 
13. Ramón Rodríguez Moya. 
14. Mariano Sánchez Isabel. 
15. María Elena Gómez Marcano. 
16. Tomás Peña Sáez. 
17. Jesús Martínez Izquierdo. 
18. Vicente Pérez Olmedo. 
19. Fernando Mármol Gurrucha-

rri. 
20. Emilio Martín Ramos. 
21. Francisco Martínez García. 
22. María José Sánchez Jiménez. 
23. Manuel Reyes Hormigo. 
24. Angel Ruiz Cao. 
25. Antonio Torres Benítez. 
26. Julián Sánchez Merencio. 
27. José María Velasco Muñoz. 

Suplentes 

Genciano Rodríguez Escobar. 
Jesús Sánchez Cámara. 
Sabino Porras Prieto. 



INDEPENDIENTES DE ALCALA 

l. Antonio Gálvez Jim énez. 
2. María de los Angeles García 

Berna! Mármol. 
3. Pedro Ortiz González. 
4. Luis María Asen jo Mancebo. 
5. Manuel López Ruiz. 
6. Luis Abilio Gimas Alvez. 
7. Juan Luis Villaseca Villanueva. 
8. Angel Jimeno Castellanos. 
9. Ramón Ribera Naranjo. 

1 O. José Luis Ortiz González. 
11. Felipe de Lucas Martínez. 
12. Jesualdo Medina Bermúdez. 
13. Juan Navarro González. 
14. Justo García González. 
15. Elías García Hernández. 
16. Francisco Ribera Naranjo. 
17. Gabriel Gutiérrez Huerta. 
18. Marcelino Julio Montero Alcá-

zar. 
19. Asterio Molinero Tarancón. 
20. Agustín Llanos Muñoz. 
21. Javier Sánchez Calvo. 
22. Martín Alonso Díaz. 
23. Pedro Cano Pozo. 
24. Margarita Bravo Sánchez. 
25. Angela Valverde Cid. 
26. Juan José Gómez González. 
27. Federico Bartolomé Arribas. 
28. Mariano Carraledo Martínez. 
29. Félix de la Riva Ochoa. 
30. Julia González de la Cruz. 

MOVIMIENTO DE LA IZQUIERDA 
DEALCALA -

1. Luis Suárez Machota. 
2. Manuela Fernández de Cuevas. 
3. Francisco González Adrada. 
4. Milagros Soria de Arcos. 
5. Juan E. Arriba Viso. 
6. Antonio Cezón García. 
7. Mariano Martínez Chafe. 
8. Enrique Ruiz Villalba. 
9. Araceli Arraz Antona. 

10. Andrés Casquete de Lucas. 
11. Acisclo Ramírez Jiménez. 
12. Angel Laborde Crespo. 
13. María Jesús Sanz Blanco. 
14. José Luna González. 
15. Luis Calvo Cebellos. 
16. David Valero Cámara. 
17. Angel Crespo Ruano. 
18. Margarita de Miguel Morato. 
19. Domingo Morales Domínguez. 
20. Domingo José García Díez. 
21. Saturnina Castillas Martín. 
22. Fernando García García. 
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3.. Rafael Corrales Tajuelo. 
Rafael Arévalo Zafra. 

25. Javier López Jiménez. 
26. Luis Navarro Sánchez. 
27. Carmen Núñez Uroz. 

Suplentes 
Antonia Ganso Agueros. 
Antonio Ortega Herrera. 

~ Rosa P. Algaba Sáez. 
Manuel León Maldonado. 

COALICION DE LUCHA 
POPULAR (CPL) 

l. Juan Andrés Marqués Araque. 
2. María Fátima de Jesús Lima 

Ramos. 
3. María José Durán Barragán. 
4. Pedro Sánchez Romero. 
5. Jesús Jiménez Cardeñosa. 
6. Jesús Gallego Moreno. 
7. Juan José Gómez Díaz. 
8. Domingo Durán Benítez. 
9. Socorro Vallejo Iniesta. 

1 O. Luis Suárez Hernández. 
11 . María Araguete Valencia. 
12. José Meco Palacios. 
13. Paloma Ojido Escribano. 
14. Jesús Fernández González. 
15. María Morales Plaza. 
16. José Luis Durán Benítez. 
17. Rafael Fernández González. 
18. Manuela Tomás López. 
19. Margarita Gómez Chércoles. 
20. Mariano Lamín Ramos. 
21. María Belén Herrero Luengo. 
22. Rafael Contreras Rodríguez. 
23. Pedro Fraile Muñoz. 
24. Roberto de Torre Fernández. 
25. Pedro Escamilla Rebollo. 
26. Crescencio García Sastre. 
27. f:'rancisco Santos Peñas. 

PARTIDO DEMOCRATA LIBERAL 

1. Antonio Carlos Sicilia Singue-
mani. 

2. Juan Manuel Castañer Carrasco. 
3. Francisco Muñez Yebra. 
4. Juan Cortés Berlinches. 
5. Adelaida Julios Romero. 
6. Gregario Arias Isabel. 
7. Luis de Dios Martín. 
8. María Teresa Tucha Troncoso. 
9. José Luis Liesa Larramona. 

10. José Fernando Pastor Sanz. 
11. Fernando Luis Ramiro. 
12. Juan Luis Fernández Ruiz. 
13. Francisco Luis Granados Sán

chez. 
14. Julio Antonio Asensio Silveyro. 
15. María Dora La Higuera Arri-

bas. 
16. José Luis Martín Alonso. 
17. Antoniqo Alama Barchino. 
18. Benito Baides Feliz. 
19. Faustino Tuche Santomé. 
20. Rosario Asensio Silveyro. 
21. Fernando Bonafonte Peralta. 
22. María Luisa Morales Aparicio. 
23. Alberto Miguel Manteca Ar

quero. 
24. Francisco Ramón Ramos Fer-

nández. 
25. María Teresa Troncoso Ferro. 
26. Lucía Prado Lobato. 
27. Dolores Regaña Mendoza. 

Suplentes 
María Victoria de la Rosa Les
tán. 
Juan Manuel Castañer De Diego. 

PARTIDO POLITICO DE CENTRO 
DEMOCRA TICO Y SOCIAL 

1. Mariano Rodr íguez Caro. 
2. Rosario Fernández Dover

mans. 
3. Manuel Garrido Cabo. 
4. Santiago Perea Serrano 

(Independiente). 
5. Jesús Calvo García. 
6. Enrique Pérez López. 
7. Jesús Valverde Testillano. 
8. Miguel Gil Clavero. 
9. Julio Palomo González. 

10. Manuel Alfara García. 
11. F. Ramón Castaño Sánchez. 
12. Nicolás Germinal Aybar Gar-

cía. 
13. Facundo Gómez Sánchez. 
14. Gregario López Gil. 
15. Alberto Montero San Victoria-

no. 
16. Petra Garrido Torres. 
17. Gerardo Azañedo Sanz. 
18. Norberto Talavera Torres. 
19. José Vicente Santamaría Ani-

ceto. 
20. Ramón Rodríguez Olmedo. 
21 . Angel Díaz García. 
22. Manuela Villacieros Prieto. 
23. Marcelino Tomás de Diego 

Ambite. 
24. Jacinto Periañez González. 
25. Pedro Lillo Camacho. 
26. Araceli Rodríguez Santamaría. 
27. Isabel Mo.lina Mateas. 

Suplentes 

María Dolores Calende Mel
gar. 
Agustina Delgado Arévalo. 

CAMARMA DE ESTERUELAS 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (PSOE) 

1. Luis Gregario Díaz Vílchez. 
2. José María Perales Carrasco 

(Independiente). 
3. Albino Labrada Navas 

(Independiente). 
4. Angel Coronado López. 

(Independiente). 
5. Carmen Sánchez Mendieta 

(Independiente). 
6. Antonio Avila Navarro. 

(Independiente). 
7. · María Paz Gallego Escalera. 
8. Emiliano Pedroviejo Pliego 

(Independiente). 
9. Rafael Bolívar Zafra 

(Independiente). 

Suplente 

Antonio Aznar Gaitero. 
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PARTIDO COMUNISTA DE 
ESPAÑA 

1. Manuel Fresno López. 
2. Francisco Avila Navarro. 
3. José Luengas García. 
4. Lucio Jiménez Morón. 
5. José Merino González. 
6. José Luis Encabo García. 
7. Miguel Pérez Hurtado. 
8. Félix Marta Carrasco. 
9. Juan Avila Navarro. 

Suplentes 
Pedro Pérez Lorente. 
Antonio Carrasco Lara. 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 

1. Luis Mendieta Castro. 
2. Consuelo Mendieta Coronado. 
3. Juan Antonio Coronado Men-

dieta. 
4. Antonio Gómez Gutiérrez. 
5. Juan Eusebio Barrera Galíndez. 
6. Candelas Marcos Mínguez. 
7. Jesús Marcos García. 
8. Hermenegildo Horche Ribas. 
9. Jesús Mendieta Marián. 

COSLADA 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 

1. Carlos Arranz Veganzones. 
2. Angel Martín de Pedro Pavón. 
3. Manuel Maximiliano Lastra Ri-

vera. 
4. José Luis Ramos Díaz. 
5. Carmelo Pablo Callejero. 
6. Justino Pedro Castilla Paredes. 
7. Ana Maluende Abadía. 
8. Carlos Ramírez Ortiz. 
9. María Isabel Arranz Sacristán. 

10. Natividad Martín de Pedro Go-
rrachategui. 

11. Arturo Caballero Muñoz. 
12. Vicente Martínez Torres. 
13. Eulogio Bejarano López. 
14. José Rubio Solano. 
15. Adolfo Ortega Guisado. 
16. Santiago de Dios Irisarri. 
17. Elías Barbero Ruiz. 
18. Margarita Mayor Maluenda. 
19. Antolín Cerdeira Rodríguez. 
20. Armando Morales Ruiz. 
21. José Jaime Jiménez Muñiz. 
22. María Consolación González 

Prieto. 
23. Carlos Viego Talavera. 
24. Fernando Pueyo Hernández. 
25. María Francisca Ortega Ro

bles. 

Suplentes 
Carlos Murillo Nieto. 
Micaela Fernández Plaza. 
Andrés González Martínez. 
Diego Ibeas Iñiguez. 
Víctor Manuel Rodríguez Ro
dríguez. 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL 

1. Juan Santos Rodríguez. 
2. Raúl Revilla Ruiz. 
3. Cayetano Cabaco López. 
4. José Cruz Vadorrey. 
5. José Luis Torner Martínez. 
6. Isabel Lizcano Fernández. 
7. Víctor Repilado Caricol. 
8. Alejandro Castejón García. 
9. Florentino Guío Díez. 

10. Mercedes Triviño Rizo. 
11. José Sánchez Quindos. 
12. Alfonso Pascual Sanz. 
13. Inmaculada Pérez Pérez. 
14. Pilar Rodríguez Yáñez. 
15. José Luis Matamoros Santos. 
16. Alfonso Vicente Núñez Arceo. 
17. Antonio Roldán Roldán. 
18. Joaquín Museo Heradio. 
19. Víctor Pérez López. 
20. Inmaculada Concepción Gar-

cés Sánchez. 
21. José María Robledo Pinilla. 
22. Gabriel Marín Vicente. 
23. Isidro Jesús Sánchez Rosa. 
24. Sebastián Martín Pérez. 
25. José Antonio Lorente Huma

nes. 
Suplentes 

Alfonso Raposo Llorente. 
María de los Angeles Rosell 
Alarcón. 
Ramón Pérez Piquer. 

PARTIDO COMUNISTA DE 
ESPAÑA 

1. José Huélamo San Pedro. 
2. Francisco Moreno Matas. 
3. Félix Morgado Gómez. 
4. Antonio Bellido Macías. 
5. Agustín Monroy Rincón. 
6. Antonio Gonzalo García. 
7. Luis Lara Fernández. 
8. Jo~é Gómez Fernández. 

(Independiente). 
9. Juan Antonio Arrebola Arcos. 

10. Francisco Marcos Mocholí. 
11. José Antonio Fernández Arcas. 
12. Santiago Cervigón Martínez. 
13. Josefa de las Heras Román. 
14. Antonio Jiménez Rubio. 
15. ·Guillermo Contreras Novoa. 
16. Juan Vegas Jiménez. 
17. Rosario Pérez Rosado. 
18. María del Carmen Rivas Avi

las. 
19. José Luis Peinado Verdugo 

(Independiente). 

20. María Teresa Jiménez Marcos. 
21 . Carlos Arroyo Fernández. 
22. Consuelo Sánchez Calvo. 
23. María Elisa Miján Hoyos. 
24. Desiderio Larriut Andrés. 
25. Juan Bellido Macías. 

Suplentes 
Francisco Calvo Fernández. 
Moisés Gil Fuentes. 
Eusebio !rala García. 

DAGANZO 

UNION DE ELECTORES 
INDEPENDIENTE DE DAGANZQ 

l ." Enrique Fernández Alcoben-
das. 

2. Manuel Fernández Gil. 
3. Juan Sanz y Sanz. 
4. José Valentín Gutiérrez Martí-

nez. 
5. Raimundo Sanz Gómez. 
6. Miguel Martínez López. 
7. Genaro Gil Agueda. 
8. Carlos Castro Peña. 
9. Rafael Castro López. 

10. José Antonio Berzal Sanz. 
11. Antonio Fernández Alcoben

das. 

DAGANZO DE ARRIBA 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (PSOE) 

l. Emilio Valladar García 
(Independiente). 

2. José María Pérez Moya 
(Independiente). 

3. Laureano Sanz López 
(Independiente). 

4. Cruz Castro Guerra 
(Independiente). 

5. José María Cárdenas Verdugo 
(Independiente). 

6. Leopoldo Gutiérrez Carrasco 
(Independiente). 

7. María del Carmen Cárdenas 
Verdugo 
(Independiente). 

8. Delfín García Campos 
(Independiente). 

9. José Luis Herranz López 
(Independiente). 

Suplentes 
Román Dorado Merino 
(Independiente). 

LOECHES 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (PSOE) 

1. Pedro Díaz Bernardino. 
2. Félix Ropero de la Fuente 

(Independiente). 



3. Ambrosio Pérez Lara. 
4. Paulino González Collantes. 
S. Gregorio Rivillos Ruis. 
6. Tomás Caballero Ayala 

(Independiente). 
7. María A vila Díaz. 
8. Teodoro del Toro Martínez. 
9. Francisco Javier Cogollo de la 

Fuente. 
1 O. Daniel César Pedriza Jiménez. 
11. Antonio Avila Díaz. 

Suplentes 
Joaquín Gordo del Toro. 
Teodoro del Toro Martín. 
María del Sagrario de la Torre 
Roldán. 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 

l. Cándido Vicente Vega. 
2. Juan Santiago Vicente Benito. 
3. Felipe Alejo Paredes. 
4. Miguel Alonso Majaranzas. 
S. Felipe Ruiz Palacios. 
6. Dámaso Martínez Rubio. 
7. Jesús López del Olmo. 
8. José María Carramolino Amo

res. 
9. Francisco Ayala Herrera. 

10. José Cogolio Casero. 
11. Lino Cuña Diz. 

Suplentes 
José del Olmo García. 
Pablo Sanz-Viveros Martínez. 
Enrique Martínez Cristóbal. 

MECO 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 
1. Félix Pliego Calvo. 
2. Santiago Fernández Martínez. 
3. Julio Sanz Gómez. 
4. Justo Luis Puerta Hidalgo. 
S. Pilar Sanz Sánchez. 
6. José Luis Larrazábal García. 
7. Inés Puerta Sanz. 
8. Fernando Martínez Roa. 
9. Santiago de Lucas Hidalgo. 

Suplente 

Luis Sanz Sánchez. 

CANDIDATURA 
INDEPENDIENTE DE MECO 

1. Enrique de Lasén de Lucas. 
2. Andrés Abajo García. 
3. Jesús Martínez Aguado. 
4. Antonio Martínez Roa. 
S. Gloria San Fernández. 
6. Félix Montesinos Plaza. 

7. Rodolfo Gómez de Vargas. 
8. José María García Moreno. 
9. María Jesusa Andrade Brea. 

PARTIDO POLITICO CENTRO 
DEMOCRATICO Y SOCIAL 

1. Fernando Alvarez de Agustín. 
2. Enrique Galo Moure. 
3. Luis Bernabé Martín Jiménez. 
4. María del Pilar Sánchez Gracia. 
S. María Luisa Calvo Prieto. 
6. Lucinio García García. 
7. Jorge Lucinio López García. 
8. Emilio Vera López. 
9. María Gloria Calle de Benito. 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL (PSOE) 

1. Antonio Barranco García. 
2. Ernesto Calvo Martínez 

(Independiente). 
3. José Mariano Sánchez Montes 

(Independiente). 
4. Gonzalo González Fernández 

(Independiente). 
S. Jesús Luis Orche Triguero 

(Independiente). 
6. Manuel García Martínez 

(Independiente). 
7. Francisco Javier Pérez López 

(Independiente). 
8. Eusebio Martínez Roa 

(Independiente). 
9. Alfonso Majuelo Sáez 

(Independiente). 

MEJORADA DEL CAMPO 

COALICION DE LUCHA 
POPULAR ( CLP) 

l. Angel Muro Madrid. 
2. Miguel Muro Madrid. 
3. Miguel Ojeda Villamayor. 
4. Julio Valdiberas Antoranz. 
S. José María Gómez San José. 
6. Hilario Fernández Borrejo. 
7. Lorenzo Muro Martínez. 
8. José Muro Madrid. 
9. Sotero Arce Alonso. 

1 O. María del Rosario San Cristó-
bal de Diego. 

11. Francisco Casado Mencías. 
12. Diego Soriano Molina. 
13. Pilar Castel Leal. 

Suplentes 
Lorenza Muro Madrid. 
Ismael Gómez San José. 
María Madrid Urrutia. 

PARTIDO COMUNISTA DE 
ESPAÑA 

1. Eustaquio Baeza Fernández. 
2. Angel Oliva Pérez. 
3. Francisco Morgado Calero. 
4. Lorenzo Gómez García. 

S. Rosa Esmeralda Adán Sán
chez. 

6. Mariano Sánchez Rojo 
(Independiente). 

7. Lorenzo Abanades Alonso. 
8. Angel Lara Díaz 

(Independiente). 
9. Francisco Javier Carralero Da-

ganzo. 
10. Pablo Cantuel Fernández. 
11. Ernesto Merino Villalba. 
12. María del Carmen Hernando 

Lorenzo. 
13. Juan Martínez Giralt. 

Suplentes 
Angelines Fernández Rodrí
guez. 
Gregorio Pampliega Carrasco. 
Lorenzo Garrido Silva. 

GRUPO INDEPENDIENTE 
MEJOREÑO 

1. Sebastián Barroso Guijo. 
2. Rafael Benito del Bas. 
3. Nicolás de los Reyes Alonso 

Díaz. 
4. Felipe García González. 
S. Francisco Cebolla Adán. 
6. Mariano Collado Lara. 
7. Vicenta Ferrero Bruña. 
8. Antonio Adán González. 
9. María Luisa de Dos Santos Da

ganzo. 
10. Bernardino Pampliega Gutié-

rrez. 
11. Francisco Daganzo Adán. 
12. Inocencio Lara Gutiérrez. 
13. Isidoro Martín García. 

Suplentes 
Manuel Adán González. 
Enrique Graneo de la Casa. 

PARTIDO SOCIALISTA OBR.ERO 
RO 

1. Rafael Cerquera Rodríguez. 
2. Eduardo Ortiz Cárdenas. 
3. Miguel Valero Camacho. 
4. Francisco Jiménez Pérez. 
S. María del Carmen Jiménez 

Ruiz. 
6. Antonio Monzón Galán. 
7. Juan Antonio Díaz Cuenca. 
8. Juan Hortelano Lara. 
9. Alfonso Herrera Morales. 

1 O. Consuelo León Blanco. 
11. Pedro Antonio Magaña Zara

goza. 
12. Francisco Ortiz Ocaña. 
13. Rafael Vázquez Martín. 

PARACUELLOS DEL JARAMA 

PARTIDO COMUNISTA DE 
ESPAÑA 

l. Ricardo Areste Yebes. 
2. Antonio Gutiérrez Araújo. 
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3. No berta Gutiérrez Vázquei 
(Independiente). 

4. Pedro Polo Cañas (Indepen-
diente). 

5. Leando Piedra Muñoz. 
6. Ramón Navarro Godoy. 
7. Antonino Fernández Manso. 
8. Fidel Lorenzo Velasco. 
9. Manuel Montserrat Melgarejo. 

10. Leonor Ruiz Gallardo. 
11. Victoria Arete Alcantarilla. 

Suplentes 

Manuela García Ruiz. 
María Francisca Gallardo Ruiz. 

INDEPENDIENTES 

1. Pedro Antonio Mesa Moreno. 
2. José Vega Quintana. 
3. Dionisia Ramos Romero. 
4. Rafael de Castro Pesquera. 
5. Vicente Ramos Muñoz. 
6. Serafín Martín Gordo. 
7. Luis Muñoz Collado. 
8. María Soledad Muñoz Verdugo. 
9. Daniel Lorenzo García. 

10. Eduardo Yebes Herrero. 
11. Miguel Lorenzo García. 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL 

1. Francisco García García. 
2. Segundo Herreros Camacho. 
}. Fernando Rodríguez Escalona. 
4. Javier Giménez Clavija 

(Independiente). 
5. Angel Areste Muñoz. 
6. Ernesto García Ramos 

(Independiente). 
7. Rafael Fariñas Urías. 
8. Eusebio Calleja Domínguez 

(Independiente). 
9. María Oiga Perán Gualix . 

10. Miguel Riego Hernán 
(Independiente). 

11. Juan Carlos Ramos Nájera. 

Suplentes 
Braulio Ballesteros López. 
José Luis Gualix Esteban 
(Independiente). 
Rafael Vivas Malina 
(Independiente). 
Doroteo Ramos Lorenzo. 
Antonio Melero Bracero. 
Agapito Rodríguez Hernández. 

SAN FERNANDO DE HENARES 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 

.1 . Marcelo Mínguez Franco. 
2. Dionisia Navarro Batía. 
3. Antonio Gómez Rodríguez. 

4. José López Fernández. 
5. Nicanora Neila Marín. 
6. Francisco Novalvos Gallegos. 
7. Rafael Hilario Sirvent Pico. 
8. Mariano Gallego García. 
9. Francisco Javier Domínguez Ji-

ménez. 
1 O. Federico Gómez Madrid. 
11. María Eugenia Collado Lara. 
12. Luis Codesada Díaz. 
13. Jacinto Alonso Arratía. 
14. Domingo González. 
15. José Sánchez Toledo. 
16. Montserrat Elisa de la Fuetne 

Noval vos. 
17. Modesto García de la Piedra 

Cordero. 

Suplentes 

Angel Alonso Magdalena. 
Emilio Sanz Sanz. 
Antonio Micieses Girón. 
Vida! Cita González. 
Ignacio Molinero Sánchez. 
Pedro Herranz Llana. 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 
ESPAÑOL 

l. Jesús María Ca banas Norbarte. 
2. Miguel Merino Ropero. 
3. María Paz Muñoz García. 
4. Juan González Gallego. 
5. Antonio González Rojo. 
6. Hipólita Gómez Fernández. 
7. Fernando Martínez Martínez 

(Independiente). 
8. Antonio González Ruiz. 
9. Miguel Picaza Contreras. 

10. Zacarías Jiménez Jiménez. 
11. Julián Rodríguez del Hoyo. 
12. Angel García Valiente. 
13. Segundo Berna! Bravo. 
14. Rosa Rodríguez Alonso. 
15. José Ble Mármol. 
16. Mariano García Martín. 
17. Eugenio Moreno Moneada. 

Suplente 
Antonio Ortega Lara. 

CENTRO DEMOCRATICO Y 
SOCIAL 

1. Luis Delgado Castaño. 
2. Dahpacio Villa Salvador. 
3. Mana Luisa Letrana Monroy. 
4. María Espíritu Santo Malina 

Fernández. 
5. Enrique Oliva Culebras. 
6. Mariano Tarín Aladueña. 
7. Ricardo del Moral Espinosa. 
8. María del Carmen García Ta

rín. 
9. Serafín Merencio Nieto. 

10. María Jesús Caballero Cabe-
zas. 

11. Isaac Fariñas Rodríguez. 
12. Asunción Pico Arias. 
13. Juan Hernández García. 

14. Marcelino Oliva Sola. 
15. Emma Hernández Carrasco. 
16. Alfonso Fernández García. 
17. Félix Tame Hidalgo. 

Suplentes 

Pedro Villa Salvador. 
Eangelina Carrasco Herrero. 
Manuela García de los Ríos. 

PARTIDO COMUNISTA 
DE SAN FERNANDO DE 

HENARES 

1. Enrique Guerra López. 
2. Antonio Fernández Gordillo. 
3. Enrique Escobar Pérez. 
4. Jesús Romero Robledillo. 
5. Luis de Loma García. 
6. José García San Julián. 
7. Francisco Fuentes Aguilera. 
8. José Luis Sánchez de las Matas 

Rodríguez. 
9. Fernando García Aira. 

10. Iluminada Fernández García. 
11. Salvador Fernández Jurado. 
12. José María Martín del Pino. 
13. Natividad Redondo García. 
14. Manuel Martín de la Fuente 

Lar re 
(Independiente). 

15. José Luis Copado Calvo. 
16. Antonio Mejías Fernández. 
17. Francisco Alejandro Urbanos 

Urbanos. 
Suplentes 

Segundina Bretón Oviedo. 
Ramón Santos Guiza. 
Mariano Bosch Vergara. 

TORREJON DE ARDOZ 

ALIANZA POPULAR 
EN COALICION ELECTORAL 

CON EL PARTIDO DEMOCRATA 
POPULAR Y LA UNION LIBERAL 

1. José Luis Gil Mancha. 
2. Bernardo Martínez Martínez. 
3. Emilio Fernández García. 
4. Leandro Antonio Fernández 

de la Cruz. 
5. Mariano Sánchez Clemares. 
6. Jaime José Fábregas del Co

rral. 
7. José Enrique Boente Castells. 
8. Juan Miguel Berenguer Loza

no. 
9. María de los Angeles Moreno 

Prieto. 
10. Paulina Herrero González. 
11. Antonio Cuadrado Burgos. 
12. Francisco Javier Martín Caba-

llero. 
13. Angel Expósito Salvador. 
14. Antonio Jordán Prats. 
15. Carmelo Reviriego Fernández . 
16. Juan Manuel Fernández del 

Pino Almanch. 



CANDIDATURAS 

17. Eduardo Morera Delicado. 23. Francisco Galán Alvarez. Florencia Martínez Barranco 
18. María de la Cruz Ramiro Mu- 24. Francisco Navacerrada Infante. (Independiente) . 

ñoz. 25. Teodomiro García de las Pie- Manuel Hernández Ruiz 
19. Juan Pardo Callut. das. (Independiente). 
20. Alfonso Carralero Navalón. Suplentes UNION DE VECINOS 
21. Anastasia Gea Rodríguez. Luis Alonso Ponce. INDEPENDIENTES 
22. Fernando Lozano Salazar. Antonio Avilas Escudero. l. Antonio Rodríguez del Barrio. 23. Manuel Alvarez Pérez. 

PARTIDO SOCILISTA OBRERO 2. Pablo Palomino Ruiz. 24. José María Tabuenca Melús. 
ESPAÑOL 3. Miguel Juara Manglanos. 

Suplentes 
l. José de Cruz Frutos. 4. Gabriel Angel Almohalla García:. 

Juan José Almarza García. 2. José Luis García Segovia. 5. Eugenio Sáez Gismero. 
Luis Moreno Oyonarte. 3. José Pena Fernández. 6. Ignacio de la Peña Carrasco. 
Carlos Sánchez Martínez. 4. María del Carmen Ruiz Ruiz. 7. Cecilia Sáez Casanova. 
Enrique Juan del Campo. 5. Antonio Sánchez Doncel. 8. Antonio Campuzano Moreno. 
Francisco Solera Fraile. 6. Francisco Sardina Vara. 9. Ignacio Valcázar Polo. 

7. Sebastián Díaz Carretero. 10. Manuel Caballero Caballero. 
PARTIDO POLITICO CENTRO 

8. Rafael Pareja López. 11. Luis Ruiz Villalba. 
DEMOCRATICO Y SOCIAL (CDS) 

9. Gonzalo Martínez Rodríguez. 12. Manuel Ruiz Martínez. 
l. Jesús Martínez Hernando. 10. Alfonso Navarro Luzón. 13. José Luis Santos Sánchez. 
2. Andrés Sánchez García. 11. Francisco Arnaldo Delgado. 14. Francisco Javier Ropero de la 
3. Pedro Delgado Coque. 12. Pedro Pérez Blasco. Peña. 
4. Juan Borrego Benito. 13. Pedro Iglesias Roldón. 

VELILLA DE SAN ANTONIO 5. José Fernández Campos. 14. Santiago García Partida. 
6. Luisa Mira García. 15. Ruperto Gutiérrez del Mazo. 

CANDIDATOS INDEPENDIENTES 7. Saturnino Cubero Segovia. 16. Miguel Macera Orosco. 
DE VELILLA DE SAN ANTONIO 8. Florentino del Campo Gonzalo. 17. Manuel Castro Barruz. 

9. Miguel Angel Arias Menéndez. 18. Eduardo Magán Quijano. l. Antonio Alonso Rodrigo. 
10. Manuel Ojea Cofia. 19. Luis Gumiel Pérez. 2. Tomás Ayuso Díaz. 
11. Angeles Calvo Reyes. 20. Adolfo Segovia Jiménez. 3. Ricardo Sánchez Morato. 
12. Matías Pérez Vázquez. 21. Encarnación Tomé Berna!. 4. María Pilar Bermejo Alarilla. 
13. Pedro Pietro Cid. 22. José Grau del Campo. 5. Manuel Ramos Ruiz. 
14. Manuel Joaquín Ascorbe Sal- 23. Segundo López Navarro. 6. Pedro Rivera Ruiz. 

cedo. 24. Diego Castro Rodríguez. 7. Antonia Algobia Matas. 
15. Antonio Trillo Ibáñez. 25. Alberto García Herreíz. 8. Joaquín Villalta González. 
16. Encarnación Ramos Carpas. Suplente 9. Pedro Guijarro Palomeres. 
17. Luis Piqueñas García Soldado. 

Sebastián Pérez Benítez. 
Suplentes 

18. Alberto Guzmán Martín Delga- Antonio Albogia Rivas. 
do. Lorenzo Rojo Cerezo. 

19. María Teresa Marrón Hernán- TORRES DE LA ALAMEDA Manuel Fernández Bahamonde. 
dez. Trifón Pedraza Portero. 

20. Luis Lorente Ruiz de los Pa-
ALIANZA POPULAR PARTIDO COMUNISTA DE ES-ños. 

EN COALICION ELECTORAL PAÑA 
PARTIDO COMUNISTA DE CON EL PARTIDO DEMOCRATA l. Felipe Sisan Adán. ESPAÑA POPULAR Y LA UNION LIBERAL 2. Juan Bueno Díaz. 

l. Francisco Benito Conde. l. José María Hernández Ruiz. 3. Angel Luis Ruiz González 
2. César Verges Gómez. 2. Mercedes Montero Pérez. (Independiente). 
3. Antonio Martínez Escribano. 3. Angel de la Pena Ropero. 4. Julio Rivera Soria. 
4. María del Carmen Pascual Pliz. 4. Manuel Casero Peñalver 5. José Antonio Prieto Alarcón. 
5. Fernando Manzano Camel. (Independiente). 6. Pedro Luis Jiménez Ortega. 
6. Rafael Calvo Giménez. 5. Mariano Sánchez Guerra 7. Francisco Ruiz Ropero. 
7. Gregario Valderas Pagalajar. (Independiente). 8. León Gila García. ,. 
8. Aureo Hernández Miguel. 6. Gregario Manuel Gómez Col- 9. Victoria Fraile Avila. 
9. Angel Gil Sánchez. menares. PARTIDO SOCIALISTA OBRERO 10. Fernando del Rio Nuevo. 7. José Martínez Barranco ESPAÑOL 11. Eduardo Ugarte Casado. (Independiente). l. Luis Rodríguez Carbonell. 12. José Galán Alvarez. 8. Andrés de la Fuente Cuña 2. José Luis Ruiz Salazar. 13. Félix Moraleda García. (Independiente). 3. Felipe Carbonell Canosa. 00 14. Arsenio Pellón Aguirre. r') 9. Benito Pozo del Amo. 4. Diego Piedra Cabrera. 

llil 15. María José Cruz Martínez. 10. Andrés Ramos Roldán 5. Antonio Rey Núñez. -Cll 16. Francisco Madroñero Gaitán. (Independiente). P.. 
6. Manuel García Nieto. 

t 
17. Cándido Blázquez Díaz. 11. Francisco Gordo Martínez- 7. Agustín Martínez Barrios. 18. Raquel Ruiz Aranda. Cava. 
19. María de los Angeles Mansilla 8. Ismael Roncero Mínguez. 

Sánchez. Suplentes 9. José Nicomedes Cañas Jiménez. 
20. Ginés Soler Fernández. Eusebio Gómez Carrasco. Suplentes 

-1 21. Ramón Romero Robledillo. Jesús Barras Barbero José Luis Cobeña Uceda. 
22. Juan Antonio Garrosa Galán. (Independiente). Luis Martínez Soñer. 
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AYUNTAMIENTO 
DE TORREJON DE ARDOZ 

ANUNCIO 

En el B.OE. n.0 84 de 8 de abril del actual, 
se anuncia concurso para contratación de ad
quisición de un coche de primera salida de 
800 a 1.200 litros de capacidad, motor diesel, 
de 90 a 11 O CV. para el Parque de Bomberos 
por el tipo de 7.000.000 pesetas. 

Las proposiciones se presentarán en la Se
cretaría General hasta el día 2 de mayo de 1 O 
a 13 horas. 

Torrejón de Ardoz a 12 de abril de 1983. 

EL ALCALDE, 
JOSEDECRUZ 

AYUNTAMIENTO 
DE TORREJON DE ARDOZ 

ANUNCIO 

En el B.OE. n.0 84 de 8 de abril del actual, 
se anuncia concurso para contratación de la 
señalización indicativa de sitios, edificios y lu
gares de esta villa por el tipo de 1.900.000 pe
setas. 

Las proposiciones se presentarán en la Se
cretaría General hasta el día 2 de mayo de 1 O 
a 13 horas. 

Torrejón de Ardoz a 12 de abril de 1983. 

EL ALCALDE, 
JOSEDECRUZ 

AYUNTAMIENTO 
DE TORREJON DE ARDOZ 

ANUNCIO 

En el B.OE. n.0 84 de 8 de abril del actual, 
se anuncia concurso para contratación de en
cauzamiento y puente sobre el arroyo Ardoz y 
urbanización de la calle de la Plaza por el tipo 
de 21.814.64 2 pesetas. 

Las proposiciones se presentarán en la Se
cretaría General hasta el día 2 de mayo de 1 O 
a 13 horas. 

Torrejón de Ardoz a 12 de abril de 1983. 

EL ALCALDE, 
JOSEDECRUZ 

AYUNTAMIENTO 
•DE TORREJON·DEARDOZ 

ANUNCIO 

En el B.OE. n.0 84 de abril del actual, se 
anuncia concurso para contratación de las 
obras de pavimentación y acondicionamiento 
de la calle Avila por el tipo de 3.987.048 pese
tas. 

Las proposiciones se presentarán en la Se
cretaría General hasta el día 2 de mayo de 1 O 
a 13 horas. 

Torrejón de Ardoz a 12 de abril de 1983. 

EL ALCALDE, 
JOSEDECRUZ 
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PERSIANAS 
MORENO 

llf/.¡ ' 
. -

~ 

~Oft[UO 
INSTALAC ,, 

ION y VENTA 

·Persianas de obra, sin obra, de taladro 82.bresaliendo 
el cajón por fuera, térmicas en aluminio~e cadenilla 
y gradilux, etc. 

CARPINTERIA DE ALUMINIO EN GENERAL 

INSTALACION Y VENTA 

... 
Paseo de la Estación, 10 

Tel. 675 56 55 
Torrejón de .Ardoz 

... 


